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Н
АША ПАРТИЯ сегодня ак-
тивно пополняется моло-
дыми кадрами. Многие 
юноши и девушки связы-

вают своё будущее с идеалами 
справедливости и социализма. 
Тысячи из них принимали актив-
ное участие в качестве агитато-
ров и наблюдателей, поддержи-
вая нашу партию на парламент-
ских и президентских выборах. 
В мае во время масштабных 
торжеств, посвящённых 90-ле-
тию пионерской организации, на 
Красной площади в ряды юных 
ленинцев были приняты более 
четырёх тысяч мальчишек и дев-
чонок. А по всей России в этот 
день красные галстуки повязали 
десяткам тысяч ребят. 

Только что отшумело и «Ком-
сомольское лето-2012», в рам-
ках которого прошли слёты и ла-
геря на территории от Калинин-
града до Владивостока. Все эти 
события ещё раз наглядно пока-
зали, насколько активно вступа-
ют в ряды пионеров, комсомоль-
цев и в партию молодые гражда-
не страны. Энергичный приток 
молодёжи обусловлен многи-
ми факторами. Государственная 
политика последних лет не мо-
жет устраивать инициативную и 
мыслящую молодёжь. Нечест-
ные выборы, судебные пресле-
дования, «драконовские зако-
ны» о митингах и клевете, а так-
же нарастающее социальное не-
равенство в обществе, наглядно 
показали, насколько авторитар-
на, коррумпирована и бесчело-
вечна нынешняя власть. Выстро-
енная вертикаль зиждется на на-
силии, ресурсных и бюджетных 
деньгах и не предполагает раз-
витие экономических и соци-
альных институтов. Выползти 
из кризиса и решить насущные 
проблемы можно исключитель-
но с помощью социалистических 
методов и только в условиях го-
сударства, которое будет карди-
нально отличаться от ныне суще-
ствующего.   

Сегодня, как никогда, сильна 
ностальгия по Советскому Со-
юзу. Перед нами – людьми, ко-
торые жили при социализме и 
участвовали в его строитель-
стве, – стоит важнейшая задача: 
объяснить всем тем, кто родил-
ся после 1991 года, важность и 
уникальность социалистическо-
го строя. Его преимущества для 
всех, а не только для избранных.  
Именно мы – свидетели и непо-
средственные участники собы-
тий – должны рассказать обо 
всех преимуществах советского 
строя, развеять мифы-ужастики, 
которые так упорно насаждают-
ся сегодня в СМИ. Это отвечает 
интересам, прежде всего, самой 
молодёжи. Её растущему граж-
данскому самосознанию. Ясно-
му пониманию не только необ-
ходимости перемен как таковых, 
но и того, какие именно переме-
ны отвечают национальным ин-
тересам страны и большинства 
ее граждан. Молодое поколе-
ние видит, что сама жизнь дока-
зала: будущее за идеалами до-
бра, справедливости и гуманиз-
ма. Наша задача – рассказать, 
как воплотить их на практике. 

  Молодёжь – залог 
жизнеспособности 

партии 
  Сегодня стремительно левеет 
не только Россия. Весь мир, под 
гнётом финансово-экономиче-
ского кризиса, понимает, что ка-
питализм в нынешнем его виде 
– тупиковая и весьма опасная 
ветвь развития человечества. 
Недаром даже в сравнительно 
благополучных странах левые 
набирают силу, растет протест-
ное движение, в его первых ря-
дах идет молодежь. 

Молодые люди обладают наи-
большей способностью к актив-
ной политической борьбе, к со-
противлению несправедливости 
и обману. Они же оказываются 
самыми уязвимыми в условиях 
кризиса. И тем более  в услови-
ях системы, пронизанной кор-
рупцией и беззаконием, осно-
ванной на идеологии наживы и 
потребления. То есть такой си-
стемы, которая существует в се-
годняшней России. Поэтому все 
больший крен политических на-
строений молодежи влево – это 
и продолжение общемировых 
тенденций, и особая реакция на 
криминально-олигархические 
формы российского капита-
лизма. Нам, коммунистам, дав-
но была очевидна неизбежность 
этой тенденции. Но при этом мы 
всегда осознавали, что необхо-
димо прилагать максимум уси-
лий для укрепления и обновле-
ния своих рядов. Для привле-
чения новых, молодых соратни-
ков. Для воплощения в жизнь их 
готовности бороться за правое 
дело. Жизнеспособность пар-
тии, ее готовность к борьбе за 
власть, за реальные перемены 
в стране самым непосредствен-
ным образом зависят от посто-
янного укрепления ее рядов но-
выми сторонниками. И прежде 
всего молодыми. Как подчёрки-
вал И. В. Сталин, успехи партии 
всегда неотделимы от того, на-
сколько может коммунистиче-
ская молодёжь «сочетать в сво-
ей деятельности учёбу вообще, 
ленинскую учёбу в особенности, 
с повседневной практической 
работой», насколько она умеет 
«найти общий язык между ста-
рыми и молодыми ленинцами, 
между старой и молодой гварди-
ей… подчинить всю свою рабо-
ту интересам… победы социали-
стического строительства». Это 
непреложный закон для партии, 
нацеленной на реальную борьбу, 
на противостояние той политике, 
которая ведет страну к деграда-
ции и разрушению.  

КПРФ открыта 
для молодых 

КПРФ сегодня – единствен-
ная партия, «социальный лифт» 
которой действительно работа-
ет, и исключительно на движение 
«вверх». Без популистских ло-
зунгов, компартия не на словах, 
а на деле открыла свои двери 
для молодых. Именно коммуни-

сты имеют сегодня самую мно-
гочисленную и самую сильную 
молодую команду. 

Если посмотреть на окруже-
ние Путина или лидеров «либе-
ральной оппозиции», мы не уви-
дим такого количества молодё-
жи. Всё дело в упомянутой уже 
коррумпированной вертикали: 
никто из наших политических оп-
понентов не желает делиться с 
молодыми кадрами своими но-
менклатурными привилегиями. 
Их политические и финансовые 
интересы противоречат тому, 
чтобы давать дорогу новым, мо-
лодым, талантливым людям. Их 
окружение – это закрытая, кла-
новая корпорация. Молодежь 
они готовы использовать лишь в 
качестве статистов, обреченных 
обслуживать чужие интересы. 
Просто взгляните на програм-
мы этих партий – и прокремлёв-
ских, и либеральных. Они либо 
умалчивают о проблемах моло-
дёжи, не предлагая никаких мер 
по улучшению её положения и 
защите прав и интересов, либо 
содержат планы, которые этим 
интересам откровенно проти-
воречат. Власть и «либеральную 
оппозицию» объединяет упор-
ное игнорирование действи-
тельно актуальных и насущных 
проблем России и ее молодого 
поколения. Они демонстриру-
ют полнейшую глухоту к самым 
важным социальным и экономи-
ческим вопросам. Денно и нощ-
но «пудрят» молодежи мозги де-
шевым пиаром, игрой в деньги и 
развлекаловкой.  Известно, что 
молодежь формируется в труде 
и преодолениях. Эта тема вооб-
ще исчезла с наших экранов. 

В итоге в стране развивают-
ся опасные для государствен-
ной целостности идеи. Либе-
ральный нигилизм, превозно-
сящий западные ценности и 
прививающий презрение к соб-
ственной стране. И государ-
ственный «квасной патриотизм» 
(«ура-патриотизм»), внушающий 
эйфорию по поводу происходя-
щего в стране и не отвечающий 
реальному положению дел. Зо-
лотой середины не придержива-
ется никто из политических оп-
понентов КПРФ.  В связи с этим 

перед коммунистами и россий-
ским комсомолом стоят зада-
чи государственной важности. 
Важнейшая из них – просвети-
тельская. Её основной посыл – 
противостоять тому масштабно-
му оболваниванию молодёжи, 
которым настойчиво занимает-
ся государство при помощи фе-
деральных СМИ, и либеральная 
пропаганда в сети Интернет. Не 
менее актуальная задача – идео-
логическая.  Молодые коммуни-
сты и комсомольцы, которые по-
нимают несостоятельность и гу-
бительные последствия прово-
димого курса, должны донести 
свои знания до российской мо-
лодёжи. Без осознания проблем, 
без понимания путей их реше-
ния невозможны ни подлинный 
патриотизм, ни подлинная граж-
данская ответственность, ни ре-
шительная борьба за идеалы со-
циализма.   

Основной фронт работ сегод-
ня – в сети Интернет. Телевиде-
ние, радио, печатные СМИ пе-
реживают  глубокий кризис, на-
ходясь под прессом цензуры и 
принуждения.  Рассчитывать на 
аудиторию этих средств массо-
вой информации не стоит. Тем 
более что, по статистике, ТВ уже 
проиграло бой за зрителя Интер-
нету. В этом году впервые за вре-
мя существования Рунета число 
российских пользователей Ин-
тернета превысило количество 
телезрителей 1-го канала. Поэ-
тому коммунистам и комсомоль-
цам необходимо активнее осва-
ивать просторы Всемирной пау-
тины.  Именно здесь мы можем 
говорить с молодёжью на при-
вычном для неё пространстве и 
привычным языком. 

Прекрасной площадкой для 
общения может стать КПРФ-ТВ – 
интернет-телевидение, которое 
готовится к запуску. Партия была 
вынуждена создать собственный 
канал,  так как не  имеет широких 
возможностей донести свою по-
зицию до населения. Главный по-
сыл КПРФ-ТВ – достучаться до 
населения, объяснить молодым 
свою позицию, а также предо-
ставить площадку для независи-
мых демократических дебатов. 
Не исключено, что впоследствии 

интернет-канал перерастёт в ка-
бельное или спутниковое те-
левидение. Но начинать надо 
именно с Сети – единственно-
го неподконтрольного государ-
ственной цензуре островка сво-
боды слова. Для организации 
такого канала мы имеем соб-
ственные ресурсы. Так, над соз-
данием контента КПРФ-ТВ рабо-
тает энергичная молодая коман-
да. Запустить канал планируется 
уже в этом году. 

О чём необходимо 
говорить 

с молодёжью 
Новости лгут, честная стати-

стика – беспристрастна. По дан-
ным Института социологии РАН 
за прошлый год, 59% населе-
ния страны фактически являют-
ся бедняками. Молодых в этой 
группе – 20%. Локомотив эко-
номики – так называемый сред-
ний класс, по подсчётам того же 
ИС РАН, составляет всего 6-8% 
от всего населения России. Если 
же обратиться к западным ис-
следованиям, то согласно их 
подсчётам к социально неблаго-
получным слоям общества мож-
но отнести 92-94% россиян. Кор-
румпированный режим своими 
руками создаёт кризисную ситу-
ацию в стране и не в состоянии 
противостоять главным пробле-
мам дня сегодняшнего: социаль-
ным, экономическим, демогра-
фическим, правовым... Тем про-
блемам, которые самым прямым 
образом касаются российской 
молодежи и создают угрозу ее 
благополучию, фактически от-
нимают у нее будущее. По мне-
нию тех же социологов из Акаде-
мии наук, решить проблему рос-
сийской бедности можно лишь в 
условиях социального государ-
ства. Об его устройстве и пре-
имуществах социалистических 
принципов и необходимо гово-
рить коммунистам с молодёжью.    

ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ ПРО-
БЛЕМА. Сегодняшняя россий-
ская молодёжь в возрасте до 30  
лет – это поколение последне-
го советского бэби-бума. Люди, 

которые появились на свет в том 
числе благодаря политике Ком-
мунистической партии СССР по 
увеличению рождаемости. Тог-
да, на заре 1980-х, были созда-
ны все условия для молодых се-
мей и матерей-одиночек: уве-
личились  сроки декретных от-
пусков, сохранялись рабочие 
места для женщин, находящих-
ся в таких отпусках, выплачива-
лось достойное пособие на де-
тей. Именно это поколение сей-
час находится в репродуктивном 
возрасте и не имеет экономиче-
ских условий для рождения по-
томства. Работодатель сегодня 
имеет все права на увольнение 
беременной женщины. Детские 
пособия составляют смехотвор-
ные суммы: 2120 руб. – семей-
ным парам, 4240 руб. – одино-
ким матерям, 2915 руб.– на ре-
бенка, если родитель уклоняется 
от алиментов. Поэтому молодым 
людям – самому активному и са-
мому незащищённому слою об-
щества –необходимо наглядно 
объяснять все плюсы социаль-
ного государства и всю беспер-
спективность нынешнего строя.   

БЕЗРАБОТИЦА. Бич молодё-
жи всего мира. Но в современ-
ной России, где нет ни адекват-
ной материальной поддержки, 
ни институтов по трудоустрой-
ству молодых, это проблема но-
мер один. Согласно последним 
данным Росстата, в среднем по 
стране  безработных среди мо-
лодежи в возрасте 17-24 лет на-
считывается около 17%. В горо-
дах, по официальным данным, 
работы не имеют 14% молодых, 
в сельской местности – 23,5%. 
При этом независимые иссле-
дования свидетельствуют о том, 
что фактический уровень безра-
ботицы в России намного выше 
официального. Так, по данным 
Международной организации 
труда (МОТ), которые учитывают 
сведения о скрытой безработи-
це, реальное число безработных 
у нас как минимум вдвое превы-
шает официальные показатели. 
Необходимо вспомнить, что на 
начало 1992 г.,  сразу после рас-
пада СССР,  безработных в Рос-
сийской Федерации насчитыва-
лось лишь 0,1%. А затем дикий 
капитализм начал делать свое 
грязное дело.  

ЦЕНЫ НА ЖИЛЬЁ. Но и ра-
ботающих граждан нынешняя 
система превращает в социаль-
ных аутсайдеров. Например, по 
подсчетам аналитиков, прово-
дящих исследования в сфере 
недвижимости, москвич, имею-
щий среднюю зарплату по горо-
ду, для приобретения даже са-
мого скромного жилья в столице 
должен откладывать всю сумму 
полностью в течение 14 лет. Если 
же учитывать неизбежные теку-
щие расходы, без которых не-
возможно обойтись, то на квар-
тиру в Москве местному жителю 
придется копить почти 20-25 лет. 
В других регионах стоимость жи-
лья ниже, но и средняя зарплата 
гораздо скромнее. Поэтому си-
туация и там не лучше. Получа-
ется, что большинство молодых 
россиян заведомо лишено пер-
спектив честно заработать на 
отдельное жилье.  Что касается 
тех, кто жилье арендует, то у них 

КПРФ и молодёжь – едины!
Предлагаем вашему вниманию пу-

бликацию Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия Зюганова, посвященную мо-
лодежной политике Компартии.  

Всероссийская акция протестаДни борьбы

Коммунисты выступают 

против завода 
марганцевых
ферросплавов

Вопрос строительства чрезвычайно опасного предприя-
тия практически в черте миллионного города вряд оставил 
кого равнодушным. Тысячи людей разных взглядов и по-
литических ориентаций объединились в протесте. На этом 
фоне появились спекуляции: якобы КПРФ поддерживает 
идею открытия завода. В эти дни в краевой комитет партии 
поступает много звонков: с кем вы, коммунисты? Наша по-
зиция остаётся неизменной: нет ядзаводу!

Продолжение темы - на 3-й странице в материале «Не 
только экология».

Митинг против повышения тарифов 
на услуги ЖКХ пройдёт 20 сентября 

на площади Революции. 
Начало в 17.30.

Земляк! Не сиди дома!
Присоедини свой голос протеста!

Сколько можно терпеть?

Рост цен,
тарифов,
нищеты...

Дружок,
всё это
выбрал ты!

С 1 июля правительство РФ разреши-
ло продавцам коммунальных услуг брать 
с собственников жилья на 6% больше. С 1 
сентября тарифы увеличились ещё на 6%. 
По факту в июле в среднем по России элек-
троэнергия выросла в цена на 6%, холодная 
вода - почти на 10%, газ - на 15%, горячая 
вода - на 6%, квартплата повысилась на 
25%. По данным экспертов, рост тарифов 

на услуги ЖКХ за последние годы в среднем 
в четыре раза опережает инфляцию. Но это 
ещё не всё. По прогнозам экспертов, рост 
тарифов на электроэнергию для населения 
будет повышаться на 12-15% ЕЖЕГОДНО, 
на газ - на 15%. 

Таким образом, к 2015 году электроэнер-
гия подорожает в 1,5 раза, газ - в 1,7 раза, 
тепловая энергия - в 1,5 раза.

Коммунальный 
беспредел

Юрий НИКОТИН,
политический
обозреватель

СТЬ СЛОВО из трех букв, 
при упоминании  которо-
го хочется тут же произ-
нести еще одно  непечат-
ное выражение   из трех 

букв. Это ЖКХ. Одни расшифро-
вывают эту аббревиатуру словами 
«Живи Как Хочешь». Другие «Жу-
лье, Коррупция, Хамство». Но так 
или  иначе, жилищно-коммуналь-
ное хозяйство новой России  до-
стало всех от Москвы до самых 
до окраин. ЖКХ стало настоящей 
удавкой для народа, черной без-
донной дырой.  

Достаточно привести одну по-
разительную цифру: за последние 
12 лет в среднем по стране услу-
ги ЖКХ подорожали в 13,4 раза. На 
1350%! Налицо беспрецедентный 
коммунальный грабеж. Если верить 
официальным данным,  население 
платит  за услуги ЖКХ 10% семей-
ного дохода. Беспардонное вранье! Почти половина жителей 
страны выкладывает за это от 20 до 30%, а семьи с низким 
доходом и подавляющая часть пенсионеров  и того больше 
– от 40 до 50%. А «черной дыре» все мало. Тарифы все ра-
стут и растут. А власть из года в год твердит, что население 
платит мало и надо раскошелиться. В правительстве назы-
вают цифру – нужно 6 триллионов рублей,  чтобы привести 
изношенные коммуникации и устаревшее жилье в порядок. 
В бюджете страны денег на это нет. Откуда взять? С жиль-
цов вестимо!  

Да сколько же можно, право?! Ну не безгранично же тер-
пение народа. Оно однажды кончится, и мало никому не по-
кажется. Зачем же играть с огнем? Но власть, похоже, это-
го не понимает. А  коммунальщики  не только не усмиряют 
свои аппетиты, но и  изобретают все новые и новые спосо-
бы ускорить за счет населения  рост своих сверхдоходов.  
Один из таких способов – непомерно задранные нормы  по-
требления воды, тепла, электроэнергии, газа и т.п.,  по кото-
рым расплачивается население. Они завышены на 40-50%, 
а кое-где и на все 300-500%. Так,  средний по стране норма-
тив потребления воды завышен минимум в два раза. Якобы 
300 литров воды в сутки тратит каждый человек, проживаю-
щий в квартире. Полторы бочки!  Будто не люди в ней обита-
ют, а гиппопотамы. И мы платим. И счетчики воды на тариф 
не влияют. А жилфондам и конторам  все мало. И денег на за-
мену проржавевших труб и коммуникаций у них как не было, 
так и нет. Из подвалов несет болотом. Трубы на улицах лопа-
ются то тут, то там. Зимой в некоторых квартирах без кало-
риферов к утру можно дуба дать. А обогреватели  тянут элек-
троэнергию, и мы, выходит, платим за неоказанную услугу 
по обеспечению жилья теплом. Это и есть один из ярких при-
меров  коммунального беспредела, с которым из года в год, 
каждую зиму, сталкиваются сотни тысяч жителей города и 
края. А что представляют собой подъезды большинства на-
ших домов, многие дворы? Это же наглядное пособие того, 
как не  должны работать управляющие компании.  

Мало этого, под бесконечные сказки о реформе ЖКХ 
власть планирует новую грандиозную аферу. По инициативе 
правительства РФ,  в недрах Государственной Думы  полным 
ходом идет работа над  законом, согласно которому все за-
траты по капитальному  ремонту жилых домов будут оплачи-
ваться владельцами квартир. Но ведь мы много лет аккурат-
но платили за текущий ремонт (которого не было) и за содер-
жание (отвратительное) нашего жилья. Куда ушли денеж-
ки, и немалые?  Да на шестизначные зарплаты начальников 
жилфондов, управляющих компаний и ТСЖ. На  приобрете-
ние ими коттеджей за рубежом, на сооружение роскошных  
особняков в центре города, на пополнение судов персональ-
ных   пароходств (есть и такие),  и  прочие дела. О том, что 
наши платежи в сфере ЖКХ нагло разворовываются,  знают 
все, в том числе правоохранительные органы. Но где уголов-
ные дела? Где посадки? 

Если учесть, что «ремонтные накопления» накрылись 
медным тазом, а износ жилья официально признан ка-
тастрофическим, то население страны ждут тяжкие вре-
мена. C принятием упомянутого драконовского зако-
на  цифры в платежках ЖКХ взлетят до небес, и большин-
ству россиян впору будет подумать о шалашах и землян-
ках. Готовящийся документ – очередное  доказательство 
антинародной политики правящего режима и грубое  на-
рушение Конституции РФ, где четко записано, что при-
нятие законов, ухудшающих  благополучие граждан, не 
допускается. Но когда в последние двадцать лет дико-
го капитализма наша власть думала об интересах народа? 
Ни и этого нашему тандему мало. В августе с.г.  федераль-
ная власть  придумала новый способ повышения и без того 
заоблачных тарифов ЖКХ. Правительство Медведева утвер-
дило переход на двуставочную систему оплаты услуг ЖКХ. 
Оно решило ввести так называемую «социальную норму по-
требления  коммунальных услуг». За звонкой фразой – обык-
новенная ложь, ибо во всем мире «социальное» – это инстру-
мент поддержки бедных. У нашей же власти – это способ 
еще раз обчистить карманы населения. За громкими фраза-
ми кроется обмен и лицемерие, как это было с монетизаци-
ей льгот и другими реформами рыночников. 

Согласно новой задумке,  в каждом регионе страны ве-
лено посчитать, сколько в месяц средний жилец потребляет 
воды, тепла, электроэнергии, газа. Это будет признано нор-
мой и будет оплачиваться по прежним тарифам. А вот за все, 
что сверх нормы, надо платить больше, и много больше. Все 
это, говорят авторы документа,  должно приучить народ к 
экономии и позволит государству  отказаться от перекрест-
ного субсидирования, когда за тот же киловатт предприятия  
платят  больше, чем население. 

Одна из подлостей этой  коммунальной новации  заключа-
ется в том, что «социальные нормы потребления» заимство-
ваны  нашей двухголовой властью из  европейской и амери-
канской практики. Но там у них и климат другой. И зарпла-
ты и пенсии в разы больше. Чего ж на них равняться? Да и 
расходы на оплату услуг ЖКХ в Европе и США  составляют 
5-7% от  семейного бюджета. Вот тут бы – по уровню зарплат 
и пенсий, по затратам семей на ЖКХ - и равняться на Запад 
нашим либерал-рыночникам. Но,  увы, у них своя арифмети-
ка. Уже в следующем году в нескольких регионах  страны на-
мечено апробировать пилотные проекты социальных норм 
ЖКХ, а к 2015 году они вступят в силу по всей стране. Готовь-
те кошельки, граждане! Нас ждет очередной коммунальный 
грабеж. 

Не спасут ситуацию и призывы срочно ставить в кварти-
рах счетчики холодной и горячей воды, ибо пока  в каждом 
доме не   будут установлены общедомовые счетчики, пла-
та мало изменится. А  установку таких дорогущих  приборов 
учета жилищные конторы переложили на плечи  жильцов. Да 
и какая польза от таких счетчиков, если в большинстве жи-
лых домов в Красноярске нет регуляторов тепла, а без них 
добиться ее экономии  практически невозможно. 

Хуже  того, в редакции есть жалобы из городов и районов, 
что после установки квартирных счетчиков воды у некоторых 
пенсионеров отобрали  жилищные субсидии. Человек сэко-
номил 150 рублей на воде, а ему не стали платить 500 рублей 
из отдела социальной защиты. Если это не театр абсурда – 
то что? 

Что же делать? Ныть, жаловаться, молчать? Нет! Надо бо-
роться с коммунальным беспределом. 

В Саратове пенсионер, человек с экономическим образо-
ванием, возмутился ростом тарифов местной управляющей 
компании и сколотил инициативную группу из четырех че-
ловек. Группа потребовала у начальника УК документы о ра-
боте за последних три  года. Тот отказался. Пришлось при-
бегнуть к помощи прокуратуры. В итоге общественники по-
лучили нужные документы и провели ревизию. Она выявила 
хищение в  сумме 26 миллионов рублей. По решению суда 
управляющая компания вернула  жильцам дома незаконно 
собранные деньги. А у нас что – нет инициативных людей?! 

КПРФ проводит Всероссийскую акцию по борьбе с ростом 
тарифов в сфере ЖКХ. Задача коммунистов и активной об-
щественности на местах активно ее поддержать. Только об-
щими  усилиями можно остановить коммунальный беспре-
дел. 
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после его оплаты на руках оста-
ется не больше четверти той же 
средней месячной зарплаты. О 
каком росте благосостояния, 
духовном и культурном разви-
тии, о какой социальной и эко-
номической стабильности мож-
но при этом говорить? 

КАЧЕСТВО ЗДРАВООХРА-
НЕНИЯ. Иначе, как вопиющей, 
нельзя назвать ситуацию с со-
стоянием здоровья российской 
молодежи и подростков, кото-
рое тесно связано с общей де-
мографической ситуацией в 
стране. Только 10% старше-
классников в сегодняшней Рос-
сии, согласно заключению вра-
чей, могут быть признаны аб-
солютно здоровыми. Более по-
ловины признаются имеющими 
ослабленное здоровье. Значи-
тельная часть к моменту окон-
чания школы уже имеет хрони-
ческие заболевания. И это не-
терпимое положение продол-
жает усугубляться. 

ДОСТУПНОСТЬ ОБРАЗО-
ВАНИЯ. Социальные и карьер-
ные перспективы молодых 
граждан напрямую зависят от 
качества полученного образо-
вания. Между тем, оно в Рос-
сии неуклонно падает. Кроме 
того, благодаря коммерциали-
зации образования, его посто-
янному удорожанию, оно стано-
вится для большинства все ме-
нее доступным и скоро может 
стать исключительно привиле-
гией богатых. Если во времена 
СССР буквально все советские 
студенты учились за счет бюд-
жета, то сегодня в России та-
кую возможность имеет лишь 
треть. В то время как, напри-
мер, в Германии за счет бюд-
жета учится 90% студентов, во 
Франции – 80%, а Япония и Ка-
нада уже приняли решение дать 
высшее образование всем мо-
лодым людям при поддержке 
государства.   

Удручают и планы правитель-
ства по существенному ограни-
чению доступа к высшему обра-
зованию, которые недавно под-
твердил и премьер-министр 
Медведев. 25 июля на заседа-
нии «открытого правительства» 
он заявил, что количество ву-

зов в стране нужно резко сокра-
тить. При этом власть ничего не 
говорит о том, что искусствен-
ное сокращение числа образо-
ванных молодых людей прямо 
противоречит стратегическим 
интересам страны, ее конкурен-
тоспособности и модернизации 
экономики, о которой руководи-
тели государства так любят рас-
суждать. 

ПОДДЕРЖКА  МОЛОДЫХ  
УЧЁНЫХ. На этом фоне как пе-
чальная закономерность вы-
глядят результаты прошлогод-
него опроса «Левада-центра». 
О своем желании уехать в дру-
гие страны заявили около трети 
опрошенных жителей крупных 
городов России. По официаль-
ным данным, за три последних 
года страну покинули 1,3 мил-
лиона человек, 40% из них – вы-
сококвалифицированные спе-
циалисты. И это тоже в основ-
ном молодые граждане нашей 
страны. Они уезжают не пото-

му, что не любят свою Родину, а 
потому, что в путинской России 
лишены перспектив и чувства 
социальной и правовой защи-
щенности. Потому что при ны-
нешней системе им жить неком-
фортно, да и попросту страшно. 

РОСТ ПРЕСТУПНОСТИ. Об 
этом говорит статистика пре-
ступлений. Главными жертвами 
преступных посягательств ока-
зываются молодые люди и под-
ростки. Так, в Москве за первое 
полугодие нынешнего года в от-
ношении подростков было со-
вершено более тысячи престу-
плений. Это данные самих пра-
воохранительных органов. И 
сами же они признают, что в Мо-
скве и области нераскрытыми 
остаются от 60 до 70% престу-
плений. Еще более удручающая 
ситуация наблюдается в других 
регионах России. А по данным 
независимых экспертов, до по-
ловины совершаемых в стране 
преступлений остаются неза-
регистрированными, их даже не 

пытаются расследовать. 
НАРКОМАНИЯ. Одновре-

менно наблюдается неуклонный 
рост числа наркозависимых. И 
эта страшная проблема касает-
ся в первую очередь подрост-
ков и молодых людей. Только по 
официальным данным Нарко-
контроля, в России насчитыва-
ется 8 миллионов употребляю-
щих наркотики. Из них 3 милли-
она – законченные наркоманы. 
За прошлый год от наркотиков 
погибло около ста тысяч в ос-
новном молодых людей. Это в 
семь раз больше, чем мы поте-
ряли за 10 лет афганской войны. 

Хотя бы раз в жизни наркоти-
ки пробовали порядка 18 мил-
лионов человек. К 24 годам каж-
дый пятый гражданин РФ по-
лучает опыт знакомства с нар-
котическими веществами.  До 
75% насильственных престу-
плений, совершаемых в Рос-
сии, прямо или косвенно свя-
зано с наркотиками. С начала 

2000-х годов в стране в связи с 
наркопреступлениями к уголов-
ной ответственности привлече-
но свыше 1 миллиона человек, 
в основном  молодежи. А ведь в 
советское время этой проказы в 
стране почти не было. 

 Гарантия достойного 
будущего – 

в программе 
коммунистов 

КПРФ – партия дела. Комму-
нисты не только открыто гово-
рят об острейших проблемах, 
но и предлагают пути их реше-
ния. Насущная задача дня для 
партийных и комсомольских 
организаций – это политиче-
ский ликбез молодёжи. Моло-
дые люди должны видеть, что 
Коммунистическая партия ре-
ально может решить как их лич-
ные проблемы, так и государ-

ственные задачи. Молодёжь 
должна понять и поверить, что 
мы – единственная полити-
ческая сила, которая облада-
ет реальной программой дей-
ствий, на основе которой мож-
но выстроить принципиально 
иную, более справедливую и 
эффективную политическую и 
социально-экономическую си-
стему. И что только наша про-
грамма по-настоящему учиты-
вает интересы молодых росси-
ян. А именно: 
принятие Трудового ко-

декса, который защитит трудя-
щихся от произвола работода-
телей и гарантирует молодежи 
рабочие места и поддержку на 
производстве; 
бесплатное предоставле-

ние жилья малоимущим. Для 
этого необходимо вырвать 
строительную сферу из рук жу-
ликов и воров. Направить до-
ходы от использования рос-
сийских ресурсов не в карма-

ны олигархов, обкрадывающих 
молодое поколение и всю стра-
ну, а в государственную казну. 
Это даст возможность вклады-
вать миллиарды в социальные 
инвестиции и  обеспечение га-
рантий. Это главный смысл на-
ционализации стратегических 
сфер российской экономики, 
на которой мы настаиваем, и 
идею которой разделяет более 
90% граждан страны;
гарантия полноценного и 

бесплатного образования. Это 
было реальностью в советские 
времена, когда весь мир при-
знавал наше образование и 
нашу науку самыми лучшими. И 
мы в состоянии сделать это ре-
альностью вновь; 
развитая система льгот 

для молодой семьи, гарантия 
обеспечения бесплатных мест 
в детских дошкольных учреж-
дениях. Без этого рождаемость 
по-прежнему будет снижаться, 
Россия будет продолжать вы-
мирать, что и происходит бла-

годаря разрушительной поли-
тике нынешней власти;
реальное возрождение и 

модернизация науки, серьез-
ные меры по социальной и эко-
номической поддержке моло-
дых ученых. Эти меры откро-
ют дополнительные перспекти-
вы для выпускников российских 
вузов, большинство из которых 
при нынешней системе не мо-
жет найти достойную работу 
по специальности и вынуждено 
либо пьянствовать и дегради-
ровать, либо уезжать из страны. 

С момента развала совет-
ского государства минуло бо-
лее двадцати лет. За четыре 
пятилетки новая власть разру-
шила всё, что было создано за 
многие десятилетия, и не соз-
дала ни единого эффективно 
работающего социального ин-
ститута. Страна плотно сидит 
на углеводородной игле и не 
имеет внятных сценариев раз-
вития. За Коммунистической 
партией – правда. Сама жизнь 
доказывает нашу правоту, по-
казывает бесперспективность 
и разрушительность нынешней 
системы. У нас же есть главное 
– четкая программа действий 
и кадровый потенциал, позво-
ляющий эту программу реали-
зовать. Таким потенциалом не 
обладает ни власть, ни «либе-
ральная оппозиция». Но нам не-
обходимо научиться еще более 
убедительно и грамотно дока-
зывать это обществу. И прежде 
всего молодому поколению. 
Помогать делать это нашим мо-
лодым соратникам. 

Да, усиление протестных 
настроений среди россий-
ской молодежи становится все 
более очевидным. Но чтобы 
успешно использовать возрас-
тающую активность молодых, 
их желание возрождать совет-
скую Россию, мы должны верно 
оценить действия наших оппо-
нентов, чтобы не допустить ее 
использования. Власть во что 
бы то ни стало стремится сбить 
протестную волну, дезориен-
тировать и дезинформировать 
молодежь.

Применяет различные мето-
ды оболванивания, чтобы поме-
шать нравственному и граждан-
скому взрослению молодых. 
А фиктивная оппозиция,  пре-
жде всего «либеральная», стре-

мится в своих корыстных инте-
ресах использовать политиза-
цию молодежи и ее растущее 
недовольство нынешней ситу-
ацией в России. Каждый из на-
ших противников обладает соб-
ственной пропагандистской 
машиной, которой мы долж-
ны как можно успешнее про-
тивостоять. Если мы справим-
ся с этой задачей, абсолютное 
большинство молодых граж-
дан страны примет наши идеи и 
пойдёт за нами. 

Для этого нам предстоит 
многое узнать и многим овла-
деть. Именно поэтому сегод-
ня особенно насущно звучит 
призыв В. И. Ленина к комму-
нистам – и особенно коммуни-
стам молодым – активно при-
обретать знания и умения, ис-
пользовать их в политической 
борьбе. «Нам надо во что бы то 
ни стало поставить себе зада-
чей… во-первых – учиться, во-
вторых – учиться, и в-третьих – 
учиться, и затем проверять то, 
чтобы наука у нас не оставалась 
мёртвой буквой или модной 
фразой (а это, что греха таить, 
у нас особенно часто бывает), 
чтобы наука действительно вхо-
дила в плоть и кровь, превра-
щалась в составной элемент 
быта…». Необходимо воспиты-
вать в себе сознательных, гра-
мотных и энергичных борцов, 
способных идти в авангарде 
той политической борьбы про-
тив сил эксплуатации и диктату-
ры, что разворачивается сегод-
ня и в нашей России, и во всём 
мире. Причём главное здесь, 
подчёркивал Владимир Ильич, 
это «учиться коммунизму», что 
наряду со многим прочим пред-
полагает умение отобрать, из-
учить и взять на вооружение 
всё лучшее из нашего русско-
го, российского опыта и опыта 
международного, из богатства 
мировой цивилизации. И вме-
сте с этим – умение использо-
вать такие знания в нашей каж-
додневной борьбе за лучшее, 
справедливое и человечное со-
циалистическое будущее. 

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Начало
на 1-й стр.
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ТЧЁТНЫЙ период, 
отметил он, был ха-
рактерен для стра-
ны, партии, нашей 
партийной организа-

ции тремя крупнейшими из-
бирательными кампаниями: 
выборами депутатов Госу-
дарственной думы, Законо-
дательного собрания, прези-
дента РФ и главы Краснояр-
ска.

Совместный пленум ЦК и 
ЦКРК КПРФ дал политическую 
оценку и думским, и президент-
ским выборам как несправед-
ливым, нечестным, несвобод-
ным. Власть цинично попира-
ла выборное законодательство, 
безнаказанно использовала в 
своих целях административ-
ный ресурс, средства массовой 
информации и грязные пиаров-
ские технологии. В этих усло-
виях партия решает вопрос, 
как выстоять и победить.

В своем докладе «О повыше-
нии эффективности работы ни-
зовых звеньев партии в совре-
менных условиях» Г. А. Зюганов 
заявляет, что события послед-
них месяцев ярко высветили 
расстановку политических сил 
в России. Влияние КПРФ на 
ход событий будет определять-
ся дееспособностью всех её 
структур, развернутых на про-
сторах нашей огромной стра-
ны. Без эффективной работы 
низовых звеньев партии реше-
ние вопроса о власти в пользу 
народно-патриотических сил не 
представляется возможным.

Следовательно, повсемест-
но необходимо способствовать 
повышению дееспособности 
первичного звена партии. За-
висит это во многом от того, 
кто возглавит первичку и как 
к ней относится местный ко-
митет.

Сегодня городское отделе-
ние объединяет 84 первичных 
партийных отделений и насчи-
тывает в своих рядах 1079 чле-
нов КПРФ. 

За прошедшую отчётно-вы-
борную кампанию к руковод-
ству первичек пришли 22 новых 
секретаря, из которых 9 чело-
век – молодые люди в возрасте 
до 30 лет. У них есть желание ра-
ботать, они обладают большой 
энергией. Но, с другой стороны, 
у них недостаёт опыта органи-
зационно-партийной работы. И 
здесь наша задача, не отклады-
вая в долгий ящик, начать учёбу 
с этой категорией секретарей. 

С началом занятий в си-
стеме партийно-политиче-
ской сети необходимо от-
крыть школу молодого се-
кретаря, наподобие той, что 

была проведена по инициати-
ве краевого комитета в 2010-
2012 годах. Школу окончили 24 
человека, большинство из кото-
рых  красноярцы и на 90% – се-
кретари первичных отделений. 
С удовольствием называю име-
на выпускников  двухгодичной 
школы. 

Это Басенко А. В., Барил-
ло Р. В., Белоусов С. В., Валнер 
В. А., Гаврилов Р. В., Дигалова 
А. В., Еськина Е. Н., Илюшин О. 
Е., Жовноватюк Л. В., Заречный 
В. И., Лузин С. Г., Лушина В. Т., 
Носникова А. С., Рязанов С. В., 
Тропин В. В., Филиппова Т. Б., 
Пузырёв А. В., Янковский Н. И., 
Янченко В. Н.

В горкоме сложилась прак-
тика утверждения секретарей 
первичек после их избрания  
на заседании бюро городского 
комитета. Это, с одной сторо-
ны, внимание, а с другой – на-
путствие на предстоящую ра-
боту.  Ежеквартально с секре-
тарями проводятся совещания 
в городском комитете, где се-
кретари информируются о по-
литической ситуации в городе, 
крае, стране. Ставятся задачи 
на перспективу и на ближайшее 
время. Вошло в практику посе-
щение партсобраний руковод-
ством горкома и крайкома.

Выполняя решения XIII пле-
нума ЦК КПРФ, коммунисты го-
рода решают задачи по закре-
плению первичных отделений 
за территориями. Это нашло ча-
стичное  решение в первичках 
Октябрьского, Советского рай-
онов, где первички закрепле-
ны за микрорайонами. В период 
выборов необходимо привязы-
вать и к избирательным участ-
кам, чтобы можно было оценить 
работу первички на её закре-
пленной территории.

Первичному отделению 
бюро горкома уделяет особое 
внимание. В составе бюро 
горкома из 13 членов – 5 се-
кретарей первичных отделе-
ний, в составе комитета из 35 
членов – 11 секретарей.

Еженедельно с председате-
лями советов секретарей пер-
вичных партийных отделений в 
горкоме проходят совещания, 
на которых подводятся итоги 
прошедшей недели, определя-
ются задачи на следующую. 

С удовлетворением мож-
но отметить творческую, пло-
дотворную работу таких секре-
тарей первичек, как Арутюнян 
Анатолий Арменакович (первич-
ное отделение № 6 Советско-
го района), Рязанов Станислав 
Васильевич, Пашкова Людми-
ла Григорьевна (№ 8 Свердлов-
ского района, Чариков Владлен 
Васильевич, Брюзгина Наталья 
Васильевна (№ 8 Центрально-
го района), Круглова Екатерина 
Яковлевна (№ 8 Октябрьского 
района), Белоусов Сергей Вла-

димирович, Кочебаев Виктор 
Сергеевич, Жовноватюк Люд-
мила Васильевна, Доброхотова 
Неля Федоровна.

Слаженная и предметная ра-
бота первичных отделений и со-
вета секретарей первичных от-
делений районов города позво-
лила в прошлом году принять в 
члены КПРФ 192 человека. А на 
1 августа  текущего года при-
нято 146. Для сравнения мож-
но сказать, что в прошлые годы 
мы больше 100 человек в году 
не принимали. На сегодня чис-
ленность городского отделения 
– 1148 чел.

По районам это выглядит 
следующим образом:
                                2011 г.      2012 г. 
Железнодор.        32 12
Кировский             15     5
Октябрьский         56  62
Свердловский     11 11
Центральный        33  12
Ленинский              20               18
Советский                 25               22

Необходимо отметить пла-
номерную и предметную работу 
по приему в партию совета се-
кретарей Октябрьского райо-
на (Сергеев В. Н.). Здесь за год 
вдвое увеличена численность 
членов КПРФ: с 70 до 140.

На учредительной конферен-
ции в 2010 году был избран го-
родской комитет в составе 35 
членов. За отчетный период 
увеличился состав бюро. В него 
были доизбраны Арутюнян А. А., 
Жовноватюк  Л. В., Сергеев В. Н.

За истекшие два года про-
ведено пять конференций, на 
которых рассмотрены вопро-
сы: «О выдвижении и избрании 
делегатов на XXXIX отчетно-вы-
борную конференцию», «Об 
избрании делегатов на 41-ю 
внеочередную конференцию 
Красноярского регионально-
го отделения», «О выдвижении 
кандидата на должность главы 
города».

За это время прошло во-
семь заседаний пленумов. 
На них рассмотрены вопросы: 
«Отчет фракции КПРФ в Крас-
ноярском городском Совете де-
путатов», «О ликвидации пер-
вичных отделений Железнодо-
рожного и Ленинского райо-
нов», «О задачах коммунистов 
города по выполнению реше-
ний совместных пленумов ЦК и 
ЦКРК «Развитие науки и обра-
зования-важнейшее условие 
социалистической модерниза-
ции России», «Об итогах выбо-
ров в Госдуму и Законодатель-
ное собрание края», «Об итогах 
выборных кампаний и задачах 
по усилению работы городско-
го отделения КПРФ в новых ус-
ловиях в свете решений XII со-
вместного пленума ЦК и ЦКРК».

Заседание бюро комите-
та, как правило, проходило два 
раза в месяц. За истекшее вре-
мя проведено 56 заседаний 

бюро. На заседании бюро рас-
сматривались вопросы текущей 
деятельности городского отде-
ления. Вся работа проводилась 
согласно утвержденному на год 
плану.

Портрет городского пар-
тийного отделения характе-
ризуют такие цифры и факты. 

Среди коммунистов – 605 
мужчин и 462 женщины. Сред-
ний возраст членов КПРФ  – 55  
лет, в прошлом году был 56 лет. 

С 111 до 135 увеличилось 
число рабочих. По возрасту – до 
30 лет 137 (было 114), до 40 лет 
109 (было 82), свыше 60 лет 495 
(было 531).

За истекшие два года бюро 
и комитету пришлось потратить 
много времени, сил и проделать 
огромную работу по укрепле-
нию партийной дисциплины и 
организованности, повышению 
боевитости и неукоснительного 
выполнения требований Устава 
КПРФ и Программы.

Сегодня, как и в 1920-е 
годы, в партию вступают моло-
дые люди, не изучавшие основ 
марксистско-ленинской идео-
логии, недооценивающие в пол-
ной мере значение партийной 
дисциплины и выдержки, кото-
рым сложно ориентироваться 
в разных течениях левого окра-
са, создаваемых зачастую с по-
дачи Администрации президен-
та с целью внушить недоверие к 
руководству КПРФ и расколоть 
наше единство. Это делается в 
тот период, когда партия на-
ходится на подъеме и народ 
начинает поворачиваться в 
нашу сторону. Новому составу 
горкома необходимо занимать-
ся  молодыми коммунистами, 
как говорил В. И. Ленин, «…все 
партийные организации долж-
ны особо обдумать использова-
ние этих новых членов».

Нынешние оппозиционеры 
берут пример со своих исто-
рических братьев-раскольни-
ков в лице антипартийных групп 
1920-х годов. 

Этим методом пользуют-
ся и сегодняшние оппорту-
нисты во главе с Юрчиком В. 
Г., который был исключён из 
КПРФ. Вслед за этим высшая 
мера партийного воздействия 
была применена к привержен-
цам  Юрчика: Щепину, Верёв-
киной, Цукановой,  Демченко и 
Селезнёву.

Много усилий и времени 
было потрачено на восстанов-
ление дееспособности перви-
чек Центрального района после 
исключения из КПРФ Цукано-
вой И. В. Из 12 первичных отде-
лений переизбраны секретари в 
шести. Сложной была обстанов-
ка в Октябрьском районе, когда 
вышла из партии Островская, а 
за ней еще некоторые товари-
щи, а часть просто бездейство-
вала. С приходом к руководству 
Сергеева В. Н. обстановка нор-
мализовалась. На сегодняшний 
день там принято более 80 че-
ловек в члены КПРФ.

Стабильно работают первич-
ные отделения Кировского, Со-

ветского, Железнодорожного, 
Свердловского районов.

Разочарование в прово-
димом курсе правительства 
происходит быстрее, чем 
рост нашей поддержки.  Нам 
необходимо вызвать не просто 
«сочувствие» или симпатию к 
нашей программе, а решитель-
ное желание оказать политиче-
ское доверие как к реальному 
инструменту политики. Во мно-
гом этой задаче послужил Все-
российский народный рефе-
рендум. Это политическое ме-
роприятие стало прелюдией 
для длительного избирательно-
го марафона. 

Городское  партийное  от-
деление проводило рабо-
ту по проведению меропри-
ятий по разъяснению целей 
и задач народного референ-
дума при проведении сбо-
ра подписей в его поддерж-
ку. В целом по городу собрано 
45 тысяч голосов. Это те, я на-
деюсь, кто затем за нас прого-
лосовал. Все первичные отде-
ления города принимали актив-
ное участие в сборе подписей, 
99% ответивших дали положи-
тельный ответ на поставленные 
8 вопросов. И только 40% дали 
отрицательный ответ на вопрос 
об установке бюста И. В. Стали-
на в Красноярске. 60%  – хоро-
ший результат для продолже-
ния работы с властью об уста-
новке бюста. Это задача нового 
состава горкома. Необходимо 
отметить плодотворную рабо-
ту совета секретарей первич-
ных отделений и их председате-
лей Советского (Амосова Л. Я.), 
Железнодорожного (Семёно-
ва Н. П.), Октябрьского (Серге-
ев В. Н.), собравших более 7 ты-
сяч подписей в каждом районе.

В своей деятельности по 
подготовке к выборной кампа-
нии бюро городского комитета 
исходило из того, что необходи-
мо привлекать общественные 
организации. В отчётный пери-
од возобновило деятельность 
городское отделение  ВЖД «На-
дежда России», которое возгла-
вила Жовноватюк Л. В.

Проведено собрание жен-
щин города, на котором из-
бран совет, который слабо, но 
работает. Новому бюро необ-
ходимо активизировать работу 
с женщинами, они сегодня  по 
активности опережают мужчин, 
и нам нельзя не учитывать этот 
момент. В отчётный период соз-
дан совет трудящихся Красно-
ярска. 

На городском собрании 
представителей трудовых 
коллективов избран президи-
ум совета под руководством А. 
А. Арутюняна, делегата Всерос-
сийского съезда трудящихся.

Горком вместе с советом 
провел несколько акций по 
защите интересов работни-
ков заводов ЭВРЗ и «Сибтяж-
маш». Это были пикеты у за-
вода ЭВРЗ и у администрации 
края. Необходимо отметить, что 
был достигнут результат. Работ-
никам «Сибтяжмаша» погаси-

ли задолженность по зарплате, 
а ЭВРЗ после долгих перегово-
ров задержал сокращение ра-
ботников. 

Проведено  городское со-
брание  офицеров запаса, 
создан Совет советских офи-
церов, который вначале ра-
ботал активно, но сейчас сба-
вил обороты со сменой руко-
водства. Новому руководите-
лю Тропину В. В. при поддержке 
бюро горкома необходимо ак-
тивизировать работу. 

Была попытка создать со-
вет предпринимателей-ком-
мунистов, но после несколь-
ких заседаний они перестали 
собираться, горкому необходи-
мо подобрать для руководства 
советом  активного предприни-
мателя.

Самую крупную городскую 
организацию мы создали из 
граждан, родившихся в 1928 
– 1945 годах. Это «дети во-
йны». На сегодня численность 
организации достигла 4828 че-
ловек. Проведено несколько со-
браний актива, создан город-
ской совет, который возглавил 
Савицкий С. А. – ответственный 
и опытный человек. 

Этапным моментом стало 
подписание соглашения о соз-
дании «Народного ополчения» 
перед избирательной кампа-
нией, которое подписали  10 
общественных организаций, 
а представители трех партий 
ВКПб, РКРП, Республиканской 
присутствовали при подписа-
нии соглашения и выступили с 
одобрением такого объедине-
ния. В районах города шла за-
пись в ополчение физических 
лиц.

Особое внимание бюро го-
родского комитета придава-
ло организации протестных 
действий. Они проводились по 
двум направлениям – пикеты и 
митинги. За отчетный период 
проведено более 40 протестных 
мероприятий, в том числе четы-
ре демонстрации – две 1 Мая и 
две 7 Ноября. 

Мы принимаем активное 
участие в шествии на День По-
беды. Общегородские протест-
ные мероприятия мы старались 
проводить ежемесячно. Стали 
традиционными митинги с воз-
ложением цветов к монументам 
в дни рождения и смерти на-
ших вождей – В. И. Ленина и И. 
В. Сталина с проведением суб-
ботников по наведению порядка 
вокруг памятных мест. 

Много сил и средств тра-
тит на поддержание в хоро-
шем состоянии памятника 
В. И. Ленину актив Киров-
ского района во главе  Г. В. 
Поддубной. 

Два раза проводили мы пи-
кеты одновременно во всех 
районах города под девизом 
«Красные в городе». После мно-
голетнего перерыва провели 
торжественное собрание, по-
священное 7 Ноября, в Институ-
те музыки и театра. 

2 декабря 2011 года перед 
выборами, несмотря на то, что 

В ответе за Родину 

КПРФ и молодёжь – едины!
КПРФ и общество. Молодёжная политика партии

За Коммунистической партией – правда. Сама жизнь 
доказывает нашу правоту, показывает бесперспектив-
ность и разрушительность нынешней системы. У нас же 
есть главное – четкая программа действий и кадровый 
потенциал, позволяющий эту программу реализовать.

Как мы уже сообщали, на V отчётно-выборной 
конференции Красноярского городского отделе-
ния КПРФ с докладом выступил первый секретарь 
горкома В. С. БЕДАРЕВ.

О

Партийная хроника

Акции, акции, акции!
В адрес руководителя фракции КПРФ в Законодательном со-

брании края Медведева П. П. поступило обращение от первого се-
кретаря комитета Красноярского краевого отделения политиче-
ской партии «Коммунисты России» (есть теперь такая) Селезне-
ва А. В. Суть обращения в том, что автора беспокоит заявленное в 
прессе решение Федеральной антимонопольной службы об удов-
летворении ходатайства одной кипрской компании о приобретении 
100% голосующих акций ОАО «Енисейская ТГК», ОАО «Назаров-
ская ГРЭС» и ОАО «Красноярская ТЭЦ-1».

Хотя эта самая «Сибириан энерджи инвестментс», скорее все-
го, учреждена собственниками упомянутых выше энергетических 
предприятий, а не каким-то «западным капиталом», вопрос на са-
мом деле есть, поскольку эти собственники уводят управление ак-
тивами из-под контроля налоговых органов правительства Россий-
ской Федерации.

Рекомендации же автора обращения относительно пресечения 
этих невыгодных для страны финансовых операций выглядят неос-
новательно – даже для пиара.

Например,  призыв к гражданам, и прежде всего членам и сто-
ронникам партии, приобретать акции этих расположенных на тер-
ритории края объектов – ТГК, ГРЭС и ТЭЦ.

Во-первых, на какие, спрашивается, «шиши»? Во-вторых, эти 
финансовые операции проводятся по определенным правилам и в 
Москве, где расположены головные офисы энергетических компа-
ний. Другая рекомендация Законодательному собранию о требо-
вании отмены налоговых льгот в объеме 3,7 млрд. руб., если ТГК-
13, Назаровская ГРЭС и ТЭЦ-1 не передадут в залог краю блоки-
рующие пакеты своих акций.

Чтобы было понятно. Льготы по закону предоставляются не 
конкретным предприятиям, а всем энергетическим организациям, 
ведущим работу по развитию новых производственных мощностей 
в Красноярском крае, и только таким. Соответственно заинтересо-
ваны в этом развитии не только собственники, но и все, кому тре-
буется стабильное обеспечение тепло- и электроэнергией.

Правовой практики: мы вам – льготы, а вы нам – в залог ак-
ции, не существует. Да и интересы собственников в манипулиро-
вании акциями и интересы производства и населения в крае, нуж-
дающихся в удовлетворении энергетических потребностей, лежат 
в разных плоскостях.

А если есть необходимость усилить давление на собственников, 
раз уж государственная власть в стране не в состоянии (или не хо-
чет) навести порядок в налоговой сфере и, как это сделал тот же 
Б. Обама, прижать хозяев, уводящих активы в оффшоры, то де-
лать это нужно через механизмы экологического контроля (соот-
ветствующий закон принят Законодательным собранием об охра-
не окружающей среды весной этого года) и через изменение зако-
нодательства РФ в части запрещения вывода из страны финансов 
и производственных активов. Это последнее при таком составе Го-
сударственной думы маловероятно.

Значит, нужно бороться за общественное мнение, разъяснять 
людям, что делают наши доморощенные олигархи и потворствую-
щая им власть, какие огромные ресурсы уходят из страны в пользу 
маленькой группы захвативших их приватизаторов.

Использовать для этой пропагандистской работы нужно всяче-
ские методы и поводы, в том числе и тот, что упомянут в обраще-
нии Селезнева А. В. 

Но делать это нужно квалифицированно, чтобы не выглядеть 
неграмотными конъюнктурными пиарщиками. Лишь бы прокука-
рекать, а там хоть рассвет не наступай.

И последнее – странность какая-то. Обращение адресовано ру-
ководителю фракции КПРФ, а в тексте автор обращается к «Еди-
ной России». Ляп, не допустимый для серьезного документа и се-
рьезной организации. Видимо, все гнали под копирку и легкомыс-
ленно пропустили. А подписываем, не читая.

                                    Всеволод СЕВАСТЬЯНОВ.                                                                                    

Реплика по поводу

Так и написал...

Заседание бюро 
крайкома КПРФ
Состоялось очередное заседание бюро крайкома 

КПРФ. Вёл его первый секретарь крайкома партии 
П. П. МЕДВЕДЕВ.

Бюро приняло постановление о созыве IX пленума кра-
евого комитета КПРФ с повесткой дня «Утверждение от-
чётного доклада краевого комитета партии на 41-й крае-
вой партийной конференции». 

Рассмотрены рекомендации кадровой комиссии край-
кома партии по количественному и поимённому соста-
вам краевого комитета партии и кандидатов в члены 
крайкома.

Бюро заслушало отчёт директора ресурсно-методиче-
ского центра Н. Б. Кондратьевой «О политической учёбе 
коммунистов в 2011-2012 учебном году и задачах по по-
вышению идейно-теоретического уровня, результатив-
ности партийной учё-
бы и просветительской 
работы в 2012-2013 го-
дах». По данному вопро-
су принято постановле-
ние.

Бюро одобрило ини-
циативу фракции КПРФ 
Зеленогорского город-
ского Совета. Депутаты-
коммунисты выпусти-
ли массовым тиражом 
отчёт о работе  своей 
фракции и распростра-
нили его среди горожан.

Опыт зеленогорцев 
рекомендовано распро-
странить в других насе-
лённых пунктах, где дей-
ствуют фракции КПРФ в 
органах местного само-
управления.

Рассмотрены некоторые другие вопросы внутрипар-
тийной жизни.

Пресс-служба крайкома КПРФ.
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Откровенный монолог

К 200-летию Бородинского сражения

ОСЛЕДНИЕ 20 с лиш-
ним лет в России уси-
ленно проводилась 
политика деинду-
стриализации стра-

ны, целенаправленно ликви-
дировались тысячи промыш-
ленных предприятий. В этот 
же период мы утратили тыся-
чи высоких технологий, в том 
числе необходимых для про-
изводства современной бо-
евой техники и вооружения. 
Миллионы высококвалифи-
цированных специалистов 
были выброшены на улицу, 
их знания и опыт оказались 
никому не нужны. Была унич-
тожена система подготовки 
кадров для оборонной про-
мышленности, от рабочих  до 
инженеров и конструкторов.

Особенно активно процесс 
деиндустриализации нашей 
экономики протекал в послед-
ние 12 лет, уже при В. Путине. 
Связано это было с тем, что В. 
Путин и его команда исходили 
из ложной стратегии необходи-
мости превращения России в 
сырьевую сверхдержаву. 

Они рассчитывали, что, 
имея нефтедоллары, мы 
всегда сможем купить все не-
обходимое нам как для обе-
спечения населения продук-
тами питания и товарами на-
родного потребления, так и 
боевую технику для обороны. 
Ну а поскольку наряду с этим 
Россия имеет и ядерное ору-
жие, то в такой ситуации она 
сможет претендовать и на ме-
сто в клубе военно-политиче-
ских сверхдержав.

Они возводили в абсолют 
ядерное оружие, забывая, что 
у этого оружия есть ахиллесо-
ва пята - необходимость этапа 
доставки ядерного боеприпаса 
к цели, а значит, необходимость 
средств такой доставки. Совре-
менное, а тем более будущее 
развитие науки и техники по-
зволяет уверенно утверждать о 

нам отказали проводить пикет 
под лозунгом «За честные выбо-
ры», кандидаты в депутаты За-
кобрания его провели. При этом 
четверых наших товарищей за-
держали и доставили в мили-
цию, где продержали три часа.

В этом году мы впер-
вые провели День «Прав-
ды» в честь 100-летия нашей 
партийной газеты на одной 
из центральных площадей 
Красноярска – Театральной. 
Все районы выставили красные 
палатки и лозунги. Были высту-
пления и песни, организована 
подписка на «Правду».

К 90-летию пионерской орга-
низации провели праздничное 
мероприятие в Музее В. И. Ле-
нина. Пригласили ветеранов пи-
онерского движения и пионеров 
школы № 100.

Второй год горком вместе с 
«Русским обществом» проводит 
в день рождения А. С. Пушки-
на День русского языка. В этом 
году состоялось заседание кру-
глого стола под девизом «Мы 
сохраним тебя, русская речь, 
великое русское слово». Приня-
то обращение к жителям города 
и края, которое было выставле-
но на сайте крайкома и опубли-
ковано в газете «За Победу!».

За отчетный период прове-
дено большое количество об-
щегородских протестных ме-
роприятий, но из-за слабой 
информированности они ча-
сто бывали малочисленными. 
Местные СМИ получили запрет 
на освещение наших меропри-
ятий. Задача нового состава 
бюро – найти способ оповеще-
ния населения о наших меро-
приятиях. Необходимо проры-
вать информационную блокаду, 
умело и оперативно использо-
вать Интернет. Есть смысл по-
думать об открытии сайта гор-
кома. Сегодня в районах города 
проводятся встречи депутатов с 
жителями, с тем чтобы пригла-
сить на общегородской митинг 
протеста против роста тарифов 
на услуги ЖКХ в конце сентября. 

В ходе подготовки к вы-
борным кампаниям бюро гор-
кома утвердило штаб по про-
ведению выборов. Штаб ра-
ботал по утвержденному бюро 
горкома плану мероприятий, в 
который входила не только ор-
ганизационно-партийная ра-
бота, но и работа с обществен-
ными организациями, инфор-
мационная. Агитационно-про-
пагандистская работа в период 
избирательных кампаний ве-
лась по нескольким направле-
ниям. Избирательный округ го-
род Красноярск поделен на 
374 избирательных участка с 
охватом 750 тысяч избирате-
лей. Партийное отделение го-
рода насчитывает 1079 членов 
КПРФ, т.е. на каждого коммуни-
ста приходится по 700 жителей 
города. Естественно, без наших 
сторонников нам  не обойтись. 
За две избирательные кампа-
нии распространили листовок, 
программ КПРФ, буклетов, па-
кетов с эмблемой КПРФ, плака-

тов, обращений суммарным ти-
ражом один миллион 200 тысяч. 
Было получено и распростране-
но 800 тысяч экземпляров газет 
«За Победу!», «Правда».

Несмотря на холодные 
времена, во всех районах го-
рода работали агитационные 
палатки. Особо результативно 
палатки работали в Советском 
(Амосова Л. Я.), Свердловском 
(Донченко Ю. Н.) районах.

В этой избирательной кам-
пании мы применяли и техниче-
ские средства агитации. У нас 
было три установки проекторов 
с экранами, на которых демон-
стрировались ролики с высту-
плением Г. А. Зюганова. Демон-
страция роликов проводилась 
в Центральном районе (7 раз), 
Железнодорожном (4 раза), Ок-
тябрьском (7 раз), Кировском (2 
раза), Ленинском  (2 раза), Со-
ветском (4 раза). Организовы-
вались встречи с избирателями 
в трудовых коллективах. Наибо-
лее массовые встречи прошли 
в Октябрьском районе (Серге-
ев В. Н.).

Нам удалось направить 
членов комиссий с решаю-
щим голосом на все участ-
ки. И мы стремились набрать из 
числа коммунистов, но практика 
показала, что в большинстве из-
бирательных участков им отво-
дилась место работы такое, что 
наблюдать за процессом выбо-
ров они не имели возможности. 
Этим самым мы теряем самых 
подготовленных товарищей в 
период выборов. В будущем это 
нам надо иметь в виду. 

В результате проведенной 
работы на выборах мы получили 
наивысший результат по срав-
нению с предыдущими годами 
– 24,7%, что в два раза выше 
результата 2007 года по выбо-
рам в Госдуму, и 24,9 % по выбо-
рам в Законодательное собра-
ние края.

Наилучшие результаты пока-
зали Советский (Амосова Л. Я.), 
Октябрьский (Сергеев В. Н.), 
Железнодорожный (Семёнова 
Н. П.) и Свердловский (Дончен-
ко Ю. Н.) районы. 

По итогам избирательных 
кампаний можно сделать выво-
ды. Во-первых, используя толь-
ко испытанные годами методы 
социально-классовой борьбы, 
мы не сможем одержать побе-
ду, т. к. уже полностью привлек-
ли откликающиеся на эти мето-
ды 12,5 миллиона человек. Для 
привлечения новых слоев из-
бирателей требуется перей-
ти на качественно новый те-
оретический и практический 
уровень борьбы.

Во-вторых, «мирный» пери-
од общественного противосто-
яния истек. В правящей груп-
пировке возобладали наиболее  
агрессивные элементы, стре-
мящиеся сохранить абсолют-
ную власть любой ценой. Поэто-
му вариант буржуазно-крими-
нальной диктатуры становится 
одним из самых вероятных сце-
нариев развития событий. Сле-
довательно, растет вероятность 

смены власти внепарламент-
ским путем. И в-третьих, ответ-
ственность КПРФ за развитие 
событий возрастает. Необходи-
мо укреплять единство и бое-
способность партии.  Мы долж-
ны быть готовы работать в ус-
ловиях буржуазно-криминаль-
ной диктатуры. 

Вся агитационно-пропа-
гандистская и просветитель-
ская работа была связана с из-
бирательными кампаниями и 
проведением «Народного ре-
ферендума». Как уже отмеча-
лось выше, нашими активиста-
ми разъяснялась жителям го-
рода суть нашей программы. 
В этот период распростране-
но огромное количество пар-
тийной литературы. Активисты 
первичных отделений  районов 
во время раздачи материалов 
использовали агитационные 
палатки. Газетный материал 
развозится по районам города 
централизованно в день выхо-
да газеты. Выполняя решения 
краевого комитета и бюро гор-
кома, советы секретарей ведут 
активную работу по организа-
ции подписки на партийную  га-
зету «За Победу!».

На сегодняшний день под-
писано 1097 экземпляров, т.е. 
по газете на каждого коммуни-
ста, но ставится задача: «один 
плюс один». С марта 2011 года 
по январь 2012 года мы органи-
зовывали доставку из Новоси-
бирска 900 экземпляров газеты 
«Правда», но подписку на весь 
объем не смогли организовать, 
поэтому нам с января отказа-
лись высылать. Газета «Прав-
да» - наш центральный орган, 
и подпиской на эту газету но-
вому составу бюро необходимо 
заняться активно.

За истекший период улуч-
шилась наша материальная 
база. Сегодня все советы се-
кретарей районов города раз-
мещаются в пригодных для 
работы помещениях, кроме 
Свердловского. Там надо ре-
шать вопрос с помещением.

В хороших условиях нахо-
дится и горком. Есть две уста-
новки с проектором для показа 
видеороликов. В каждом райо-
не по четыре агитационные па-
латки, оргтехника, мегафоны, 
необходимая база для веде-
ния активной наступательной 
пропаганды. Необходимо сде-
лать всё, чтобы людей к нашей 
партии влекла актуальность её 
программных положений, ин-
теллектуальный и нравствен-
ный облик, образ принципиаль-
ной, справедливой и патриоти-
ческой силы, быть авангардом 
людей труда, честных, творче-
ских, ответственных за свою 
Родину и свой народ.

Впереди у нас краевая от-
чётно-выборная конференция 
и XV, очередной, съезд пар-
тии. Его проведение совпада-
ет с 20-летием КПРФ, и мы эти 
события должны встретить до-
стойно. 

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

и свой народ  
городского отделения КПРФ

Поздно пить «Боржоми»
Виктор Алкснис о новых обещаниях Владимира Путина

возможности создания надеж-
ных средств поражения имен-
но на этапе доставки ядерного 
оружия к цели. Вот почему США 
уделяют столь большое внима-
ние разработке средств про-
тиворакетной обороны (ПРО). 
Можно с уверенностью утверж-
дать, что в ближайшие двад-
цать-тридцать лет они успеш-
но решат задачу создания стра-
тегической ПРО и надежно при-
кроют себя и своих союзников 
от российских ядерных боего-
ловок. И вот тогда они загово-
рят с нами совершенно на дру-
гом языке, и о какой-либо пере-
загрузке наших отношений или 
о стратегическом партнерстве 
уже не будет идти и речи. Только 
ультиматумы, только неприкры-
тое давление. 

Мы получим ливийский 
или сирийский вариант, но 
только уже в отношении Рос-
сии. Если кто-то сомневается в 
способности американского на-
учно-технического потенциала 
решить упомянутые выше зада-
чи, то пусть поищет в Интернете 
информацию о недавней посад-
ке американского космическо-
го аппарата Curiosity на Марс 
и спроецирует это выдающее-
ся достижение США на россий-
скую науку и промышленность.

Так что жизнь жестоко на-
казала этих прожектеров от 
нефтяной иглы. Выяснилось, 
что без современной промыш-
ленности Россия обречена быть 
лишь сырьевым придатком раз-
витых стран и вынуждена будет 
плясать под их дудку. Но нака-
заны не только эти прожектеры, 
наказаны все мы. Вне зависи-
мости, голосовал ли кто за Пу-
тина или нет.

Похоже, что до кремлевских 
мечтателей наконец дошло, в 
какой заднице мы оказались. 
Чуть ли не ежедневно СМИ со-
общают об инициативах по воз-
рождению российской про-
мышленности. Но не поздно ли?  

На расширенном заседании Со-
вета безопасности президент 
РФ В. Путин заявил, что России 
нужен прорыв в модернизации 
оборонно-промышленного ком-
плекса, сравнимый с реформа-
ми 1930-х годов в СССР. 

- В сжатые сроки необходи-
мо обновить производственные 
фонды и провести технологиче-
скую модернизацию предпри-
ятий отрасли, - пояснил глава 
государства.

Я обеими руками голосую 
за эти предложения. Но хоте-
лось бы задать вопросы пре-
зиденту: «Владимир Вла-
димирович! Где ж вы рань-
ше были? Зачем вам потребо-
валось до этого на протяжении 
12 лет последовательно унич-
тожать оборонно-промышлен-
ный комплекс, а сегодня при-
зывать к его восстановлению? 
Куда ушли те сотни миллиардов 
нефтедолларов, полученных за 
эти годы от перекачки нашего 
сырья в дальнее и ближнее за-
рубежье? Почему эти нефте-
доллары вкладывались не в мо-
дернизацию промышленности 
и обновление производствен-
ных фондов, а шли на покупку 
яхт, недвижимости в Лондоне, 
строительство многочислен-
ных президентских резиденций, 
проведение Олимпиады в Сочи, 
встречи лидеров стран Азиат-
ско-Тихоокеанского региона во 
Владивостоке и другие никому 
не нужные вещи». Вернее, нуж-

ные, но только не нам – 
гражданам России, а чле-
нам кооператива «Озеро» 
и приближенным к Крем-
лю олигархам. И поэтому 
предложение президен-
та о проведении реформ, 
сравнимых с реформами 
1930-х годов в СССР, т.е. 
новой индустриализации, 
кроме иронической улыб-
ки, других чувств вызвать 
не может. Начнем с того, 
что Владимир Владими-
рович отнюдь не Иосиф 
Виссарионович, и срав-
нивать этих двух руково-
дителей просто невозможно, 
это фигуры несоизмеримые. 
Ну, а партия «Единая Россия» 
является даже не пародией на 
ВКП(б) тридцатых годов, а про-
сто фарсом. А самое главное 
– в тридцатые годы большин-
ство советского народа приня-
ло политику индустриализации 
как жизненно необходимую для 
выживания страны, и миллионы 
людей отправились на ударные 
стройки (кстати, в том числе не 
всегда добровольно). И за де-
сять лет своим самоотвержен-
ным трудом, через лишения и 
страдания они превратили ла-
потную Россию в крупнейшую 
индустриально-аграрную стра-
ну, которая победила во Вто-
рой мировой войне. Сегодня же 
представить картину, как мил-
лионы россиян отправятся на 
заводы Дерипаски и Абрамо-

вича обновлять производствен-
ные фонды, я не могу. Чтобы по-
нять, что такое была индустри-
ализация 1930-х годов, почи-
тайте роман «Время, вперед!» 
известного советского писате-
ля Валентина Катаева. 

Хотя там речь идет о событи-
ях 1930-1931 гг., по прочтении 
романа становится ясно, поче-
му в мае 1945 года над рейхста-
гом взвилось наше Знамя Побе-
ды. И поэтому я не верю словам 
В. Путина о необходимости про-
рыва в модернизации оборон-
но-промышленного комплек-
са и новой индустриализации. 
Через некоторое время мы ус-
лышим от него новые краси-
вые призывы, увидим новые PR-
акции на тему: «Россия подни-
мается с колен». И все… 

А Россия и дальше будет ска-
тываться в пропасть, из которой 
уже не выберется никогда.

www.svpressa.ru
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«Недаром помнит вся Россия 
про день Бородина!»

М. Ю. Лермонтов

МЕННО так высоко назвал Отече-
ственную войну 1812 года великий 
русский мыслитель-патриот А. С. 
Хомяков в своей речи на заседа-

нии Общества любителей русской словес-
ности, особо подчеркнув, что  «естествен-
ная гордость пробудилась во всех.  Такие 
происшествия  и такая слава Отечества не 
остаются без действия  на мысль и дух…».  
Да, «противное человеческому разуму и 
всей человеческой природе событие», как 
справедливо называл войну  Л. Толстой, вы-
звало к жизни и национальную гордость, и 
национальное самосознание во всех соци-
альных слоях России. 

В начале XIX столетия на 
Западе появился очередной 
претендент на мировое го-
сподство. Им был император 
Франции Наполеон Бонапарт. 
Легко покорив все страны За-
падной Европы (кроме Ве-
ликобритании), он устремил 
свои взоры на Российскую им-
перию. В 1811 году он заявил: 
«Через пять лет я буду госпо-
дином мира, осталась одна 
Россия, но я раздавлю её».  И 
«12 июня 1812 года силы За-
падной Европы перешли гра-
ницы России, и началась вой-
на…» – писал Л. Толстой. 

В пределы России втор-
глось 575-тысячное войско 
захватчиков. «Шли десят-
ки  тысяч кавалерии, могуще-
ственная армия, шла гордость 
Наполеона – лично ему подчи-
нённая императорская гвар-
дия. Двигались на Россию и 
польские легионы, баварские 
и саксонские, прусские и ав-
стрийские, голландские и ита-
льянские, швейцарские и пор-
тугальские полки» (М. Бра-
гин). Причём этих «нефран-
цузов» было около половины 
«Великой армии».

А Россия могла выставить 
лишь войско в 180 тысяч чело-
век, объединённых в две ар-
мии, расположенные вдали 
друг от друга. Казалось, Рос-
сию ждёт судьба западноев-
ропейских государств. Но, 
как позже утверждал П. Чаа-
даев, «…мы не Запад, Россия 
не имеет привязанностей, страстей, идей и 
интересов Европы…».

И действительно, русское общество, в 
отличие от западных, есть общество кол-
лективистское. В нём на уровне святого – 
любовь к Отчизне, любовь к ближнему, са-
моотверженность, чувство товарищества. 
И эти свои лучшие качества с начала воен-
ных действий царили среди русских солдат 
и командиров. 

Но сила силу ломит. Враг продвигался 
в глубь земли Русской. И тогда на площа-
дях городов и сёл, в церквях зазвучали сло-
ва Высочайшего манифеста Александра I о 
вторжении Наполеона. Написанные выдаю-
щимся подвижником и радетелем русской 
словесности, адмиралом А. Шишковым, 
они проникали в ум, душу и сердце каждо-
го русского человека и воодушевляли его. 
Приведу отрывки из этого великого по силе 
духа и суровой правде документа: «Неприя-
тель вступил в пределы наши и продолжает 
нести оружие своё внутрь России, надеясь 
силою и соблазнами потрясть спокойствие  

Великой сей Державы. Он  положил в уме 
своём злобное намерение разрушить славу 
её и благоденствие. С лукавством в серд-
це и лестью в устах несёт он вечные для неё 
цепи и оковы. (…) Да встретит он в каждом 
дворянине Пожарского, в каждом духовном 
Палицына, в каждом гражданине Минина. 
Благородное дворянское сословие! Ты во 
все времена было спасителем Отечества; 
Святейший Синод и духовенство! вы всег-
да тёплыми молитвами призывали благо-
дать на главу России; народ русский! Хра-
брое потомство храбрых славян! ты неод-
нократно сокрушал зубы устремлявшихся 
на тебя львов и тигров; соединитесь все: со 
крестом в сердце и с оружием в руках ни-
какие силы человеческие вас не одолеют».

Такие слова никого не могли оставить 
равнодушным, и вся Россия восстала про-

тив «злобного намерения» супостата: на-
деть на неё «вечные цепи и оковы». В го-
родах и сёлах формировалось народное 
ополчение, а на захваченных врагом тер-
риториях разгоралось стихийное партизан-
ское движение: «Везде врагу лихой отпор: 
// Коса, дреколье и топор// Громили чуж-
дые дружины» (Ф. Глинка). И оно было та-
ковым, что, как писал поэт, «от свиста пар-
тизанского дрожал Наполеон – властитель 
полумира».

Самое кровопролитное сражение XIX 
века – Бородинское затмило все сраже-
ния русской армии с захватчиками. А за 75 
дней до генерального сражения было не-
мало боёв, где русские войска хотя и отсту-
пали, но не были побеждёнными, ибо с че-
стью выполняли поставленную задачу – за-
держать неприятеля. Они достойны славы и 
памяти вечной. 

Военное мастерство и природная сме-
калка русских воинов была выше, чем у 
французов. Первое серьёзное поражение 
иноземцам при Клястицах нанёс корпус 

графа П. Х. Витгенштейна, закрывший им 
дорогу на Санкт-Петербург. Особо в этом 
бою отличились гусары под командой гене-
рала Я. П. Кульнева. Они захватили в плен 
любимца Наполеона – генерала Сен-Жени. 
К сожалению, это был последний бой Куль-
нева. Он до конца своей жизни сражался, 
прикрывая отход своих товарищей стрель-
бой из мортиры,  пока французское ядро 
не оторвало ему обе ноги сразу.

В боях под Миром основной удар на 
себя приняли казаки  М. Н. Платова. Ис-
пользуя способ вентеря, его казаки раз-
громили дивизию польских уланов. Подво-
дя итоги победы казаков Платова, князь П. 
И. Багратион писал в приказе: «Господам 
начальникам войск вселить в солдат, что 
все войска неприятельские не иначе, как 
сволочь со всего света. Мы же – русские!».

И вскоре, в бою под Салтановкой 
враг узнал, что значит  русские. По-
ставлена задача – на двое суток за-
держать продвижение противника, 
обладавшего превосходящими си-
лами. И когда казалось, что враг вот-
вот сомнёт наши войска,  генерал 
Н. Н. Раевский со своими детьми: 
шестнадцатилетним Александром и 
одиннадцатилетним Николаем вы-
шел перед солдатами с возгласом: 
«Вперёд, ребята! Я и мои сыновья 
идут вместе с вами. Вперёд!». И бес-
трепетно под плотным неприятель-
ским огнём пошёл на врага. Войска 
в едином порыве рванулись вперёд 
за генералом, такого напора фран-
цузы не выдержали и  бежали. 

А вот генерал Неверовский, 
встретивший  у городка Красный со 
своей пехотой многократно превы-
шавшие по численности  кавалерию 
Мюрата и пехотные дивизии Нея, 
принял решение отступать. Но как?!

Он построил свой отряд в плот-
ную колону  и повёл его по широ-
кой почтовой дороге, обсаженной 
большими берёзами и обрытой ка-
навами. Когда же авангардные отря-
ды кавалерии противника прибли-
жались к ним, генерал останавли-
вал отряд и давал команду «Огонь». 
И воздух сотрясал густой дробью 
залп, а пространство вокруг колон-
ны покрывалось павшими лошадь-
ми и всадниками.  Вот эта оборона в 
отступлении позволила русским во-
йскам занять боевые позиции под 
Смоленском. Французский историк 
граф Сегюр писал: «Неверовский 
отступал, как лев».

Затем было  знаменитое Смо-
ленское сражение, где в течение трёх дней 
русские войска сдерживали превосходив-
шие вдвое войска захватчиков. Силы были 
неравны, и Смоленск, издревле именуе-
мый то щитом Москвы, то её порогом, то 
её воротами, пришлось оставить. Дорога 
на Первопрестольную была открыта.

Вскоре после Смоленского сражения 
Александр I вынужден был назначить глав-
нокомандующим пользовавшегося боль-
шим уважением в войсках и народе М. И. 
Кутузова. Но только под Бородино Кутузов 
решился дать генеральное сражение, ко-
торое предрешило исход этого завоева-
тельного похода Запада, а случилось это 
через 75 дней после его начала.

 На Бородинском поле сошлись 132 
тысячи русских воинов, из них 21 тысяча 
ополченцев, артиллерия русских насчиты-
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Языком 
цифр 

13% граждан РФ счи-
тают хорошим уровень 
преподавания в россий-
ских школах, 45% оцени-
вают его на тройку, опре-
деленно плохим называ-
ют 28%. 

Опрос проведен фон-
дом «Общественное мне-
ние» в канун нового учеб-
ного года среди 1500 ре-
спондентов в 100 на-
селенных пунктах 43 
субъектов России.

И

Дни борьбы. Красноярск против ядзавода

«Ферросплавный рейд»
РАСНОЯРСКИЙ телеканал ТВК6 запустил беспреце-
дентный проект. Речь идёт о десятисерийной пере-
даче «Ферросплавный рейд». Съемочная группа ТВК 
проехалась по российским городам, где уже действу-
ют ферросплавные производства.Красноярцы не с 

чужих слов знают, как вредный завод может повлиять на эко-
логию. Ачинск задыхается от выбросов глинозёмного комби-
ната. Очагом напряжённости в краевом центре остаётся алю-
миниевый завод. Поэтому у нас есть повод сомневаться в без-
опасности ядзавода. Да и здравый смысл протестует.

Заезжие эксперты, лоббирующие интересы владельцев 
ферросплавного завода, пытаются усыпить бдительность 
красноярцев: выхлопы автомобилей, мол, больше вреда при-

В День знаний комму-
нисты Дивногорска приш-
ли во все школы города по-
здравить с началом учебно-
го года, вручить благодар-
ственные письма педагогам 
и руководителям школ, при-
нявшим участие в формиро-
вании пионерской организа-
ции. 

В связи с 90-летием Всесо-
юзной пионерской организации 
имени Владимира Ильича Ле-
нина в нашем городе образо-
вана дружина, а 19 мая прошёл 
первый пионерский слёт. Де-

В местных отделениях
Коммунисты пришли в школу

Не только
экология

носят. А наш завод – это почти как большой аэрозольный бал-
лончик с дезодорантом.

Но вот первый репортаж красноярских тележурналистов из 
Новокузнецка соседней Кемеровской области. Здесь завод, 
аналогичный тому, что хотят разместить у нас, построен 60 
лет назад. Новокузнецк, как и Красноярск, размещён в кот-
ловине. Все выбросы концентрируются в атмосфере города. 
Из увиденного можно сделать вывод, что новокузнечане не в 
восторге от соседства с опасным производством. 

Если вы думаете, что заводчане хорошо зарабатывают, то 
ошибаетесь. 20-25 тысяч рублей – это максимум. А так сред-
няя зарплата – 16 тысяч. У людей нет выбора. Они как рабы 
вынуждены батрачить за любую плату.

Выяснилось, что заводы типа того, что хотят построить под 
носом у миллионного города, опасны не только с экологиче-
ской точки зрения.

На Новокузнецком предприятии были взрывы (такова 
специфика!), о которых СМИ не сообщали. Вам, друзья, ну-
жен завод, на котором если не сегодня, то на следующей не-
деле может что-то взорваться?

Кемеровская властная элита демонстрирует полное пре-
небрежение к мнению народа и самому народу.

В кадр попало высказывание губернатора области Амана 
Тулеева. Он был страшно недоволен акциями против экологи-
чески опасных предприятий: по мнению хозяина области ре-
шать, что вредно, а что нет, должны международные комис-
сии. Но мы-то знаем, международные комиссии зависят от 
международного капитала.

Как выразился Тулеев, «в каждой деревне есть свой дура-
чок». Выходит, иностранцы, которые за отраву, - умные, а те, 
кто против отравы, - «дурачки»?!

Ещё один вывод: в Новокузнецке катастрофически растёт 
статистика онкологических заболеваний. Болезнь не щадит 
даже маленьких детей. Всё это - последствия вредных вы-
бросов. В местах, прилегающих к ядзаводам, не растёт кар-
тошка. Люди как в гетто становятся заложниками злого рока. 
Уехать отсюда можно только бросив жильё: обмен кварти-
ры невозможен. А предприятие, сколачивающее громадные 
прибыли на костях, не находит нужным выделять средства 
на программу переселения и оздоровления тех, кто потерял 
здоровье, работая на вредном производстве.

Весь этот кошмар у жителей Новокузнецка и Челябинска - 
в прошлом и настоящем. У Красноярска он возможен в бли-
жайшем будущем, если мы прекратим сопротивляться.

Александр КОЗЫРЕВ.

К

путат горсовета от КПРФ Вла-
димир Демишкевич поздравил 
коллектив школы и учащихся с 
новым учебным годом и вручил 
благодарственное письмо Еле-
не Крюковой, заместителю ди-
ректора по воспитательной ра-
боте школы № 9. 

С приветственным словом и 
напутствием в школе № 5 вы-
ступил Василий Попов. Он вру-
чил благодарственные пись-
ма классному руководителю 
Елене Похабовой – у неё весь 
класс вступил в пионеры – и 
замдиректора школы № 5 Ири-

не Ковалёвой. Зоя Саттарова 
от имени пионерской органи-
зации города поздравила ребят 
и педагогов школ № 9 и 4. Она 
призвала ребят любить свою 
Родину, знать её историю, гор-
диться ею и перенять эстафету 
от старшего поколения – вете-
ранов Великой Отечественной 
войны, напомнила о знамена-
тельных датах в истории в этом 
году. В августе исполнилось 70 
лет со дня образования под-
польной группы «Молодая гвар-
дия», исполняется 90 лет  Вели-
кой Октябрьской революции и 

95 лет образования СССР. Пом-
ните бурятскую пословицу: «Не 
зная брода, утонешь,  не зная 
истории – заблудишься!».

В школе № 4 благодарствен-
ные письма вручены директо-
ру школы Ирине Кириллиной, 
завучу Марии Комиссаровой и 
классному руководителю Свет-
лане Мазуренко. Очень радост-
ным и волнующим был день. 
Доброго вам пути, ребята! 

Зоя САТТАРОВА, 
старшая пионервожатая.

Дивногорск.
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К 200-летию Бородинского сражения

вала 624 орудия и 135 тысяч захватчиков, 
подкреплённых 587 орудиями. Ход этого 
сражения хорошо известен читателю по ро-
ману Л.Н. Толстого «Война и мир», поэтиче-
ским языком оно воспето М. Ю. Лермонто-
вым. Но вот свидетельство участника этого 
сражения Ф. Глинки: «На Бородинские вер-
шины// Седой орёл с детьми засел,// И там 
схватились исполины,// И воздух 
рделся и горел.// Кто нам опи-
шет эту сечу,// Тот гром орудий, 
стон долин?// Со всей Европой 
эту встречу// Мог русский выдер-
жать один!». 

М. И. Кутузов во время сраже-
ния писал главнокомандующе-
му в Москве графу Ф.В. Ростоп-
чину: «Сражение самое крово-
пролитное, будем удерживать; 
по сю пору идёт порядочно». В 
этом сражении неприятель по-
терял 58 тысяч, а русские 44 ты-
сячи бойцов. Узнав о таких поте-
рях русских войск, Кутузов прика-
зал отступить. Уже в изгнании, на 
острове Святой Елены, Наполе-
он так оценил Бородинское сра-
жение: «Из всех сражений самое 
ужасное то, которое я дал под 
Москвой. Французы проявили  
себя достойными одержать побе-
ду, а русские стяжали себе право 
быть непобедимыми».

И здесь Наполеон лукавил, 
хотя ему, с чётким индивидуали-
стическим мышлением невоз-
можно было понять, что русские 
одержали великую нравствен-
ную победу, да и в ходе всей кам-
пании захватчики постоянно тер-
пели нравственные поражения и 
унижения.

Дальнейший ход событий всем 
хорошо известен. Через 186 дней 
после начала вторжения остатки 
«Великой армии» в количестве 30 
тысяч, из них в строю только 1 ты-
сяча, были выброшены за преде-
лы России. Сам же Наполеон ещё 
раньше, бросив армию, бежал в 
Париж.

Отечественная война 1812 года  показа-
ла, что русский народ унаследовал учение о 
необходимости объединяться в борьбе с за-
хватчиками, это с одной стороны. А с другой 
- явил всему миру величие Кутузова, ко-
торое «состояло в глубоком понимании им 
огромной роли народных масс в националь-

Начало
 на 3-й стр.

 но-освободительной войне. Кутузов смело 
открыл плотину у моря боли, негодования, 
патриотизма и мужества народа России, и 
это бушующее море поглотило полумилли-
онную армию французов» (А. П. Федотов). 
Поражение Наполеона в 1812 году явилось 
толчком  «к всеобщему восстанию против 
французского владычества на Западе» (Ф. 
Энгельс). 

Таким образом, благодаря России госу-
дарства Европы смогли сохранить свою на-
циональную независимость, что не поме-

шало им называть Россию «жандармом Ев-
ропы», хотя ни в одном европейском госу-
дарстве не было российских оккупационных 
войск. Помните, А. С. Пушкин писал: «И не-
навидите вы нас…/ За что ж? ответствуй-
те: за то ли,/ что на развалинах пылающей 
Москвы/ Мы не признали наглой воли/ Того, 

под кем дрожали вы?/ За то ль, что в без-
дну повалили/ Мы тяготеющий над цар-
ствами кумир/ И нашей кровью искупили/ 
Европы вольность. Честь и мир?». 

Подвиг народа в Отечественной войне 
1812 года всегда жив в сердцах русских, 
он воспет и в прозе, и в поэзии. В связи 
со 100-летием Бородинского сражения 
в царской России на Бородинском поле 
было установлено  40 памятников русским 
войскам. В Советском Союзе  многие ули-
цы и проспекты Москвы и других городов 

получили имена героев и пол-
ководцев этой войны. К 150-ле-
тию Бородинского сражения на 
Кутузовском проспекте Москвы 
было построено и открыто но-
вое здание панорамы Рубо «Бо-
родинская битва» и установлен 
памятник Кутузову.

Как же нынешние власть пре-
держащие встречают 200-летие 
триумфа русского народа, рус-
ского оружия? Что-то не слыш-
но, чтобы готовились его отме-
тить на государственном уров-
не. А вот наступление на русские 
святыни уже предпринято. 

Очевидно, в честь юбилея 
сражения не помнящая родства 
глава Бородинского сельского 
поселения выделила на втором 
поле славы России участки под 
дачное строительство. И они на-
чали стремительно застраивать-
ся.  Это как же низко надо пасть, 
чтобы землю, обильно политую 
кровью своих пращуров, отдать 
для увеселения его препохабию 
частнику! 

Благо после активных проте-
стов общественности суд отме-
нил решения этой чинуши и обя-
зал снести всё построенное. Но 
святыня осквернена, и народ по-
лучил плевок в душу. 

А недавно стало известно, что 
национальная гордость музей-
заповедник «Бородинское поле» 
из федеральной собственности 
планируется передать в област-
ную. А это снижает и уровень за-
щищённости величайшего куль-
турного и военно-историческо-
го памятника, и уровень финан-

сирования.
Люди русские! Помните имя своё и бе-

регите свою историческую память!
Иван БОРТНИКОВ, 

заместитель председателя 
правления КРОО 

«Русское общество».

Жизнь провинции

МАЕ 2012 года в селе 
Шалоболино Кура-
гинского района сме-
нилась компания по 

снабжению населения хо-
лодной водой. Рокировка эта 
проходила под грифом «Се-
кретно». 

Жителей села об этом никто 
не информировал. Руководство 
нового водоснабженца  ООО 
«Лидер» от встречи с народом 
упорно уклоняется. Сельская 
администрация от организации 
встречи жителей  села с новой 
управляющей компанией само-
устранилась.

Мне пришла квитанция за 
июнь 2012 года на сумму 476 ру-
блей. Ранее за месяц на двоих 
человек я платил 82 рубля – раз-
ницу чувствуете?

Самое интересное: норму 
потребления на одного челове-
ка в месяц управляющая ком-
пания установила в размере 
1200 литров. (Наверное, в штате 
управляющей компании работа-
ет Ихтиандр.) При этом данная 
норма потребления воды одна 
на всех, без учёта фактического 
потребления. Но ведь мы живём 
не в городе в благоустроенных 
квартирах, а в селе. У многих 
жителей есть постоянные водо-
проводы, введённые в дома, они 
пользуются ванной и внутрен-
ним туалетом. Есть усадьбы, 
где колонки проведены на под-
ворье, а есть и дома, получаю-
щие водоснабжение от уличных 
водоразборных колонок. Кро-
ме того, вода используется для 
полива огорода (площади ого-
родов тоже разные), а у многих 
жителей имеется разное коли-

чество крупного рогатого скота 
и другой живности. Естественно, 
и потребление воды совершен-
но различное. Я лично уже 12 лет 
таскаю воду вёдрами из уличной 
колонки за 35 метров от дома и 
в свои 65 лет очень хорошо чув-
ствую вес двух вёдер воды.

Значительное количество жи-
телей села – малоимущие и без-
работные, они за воду никогда 
не платили и не будут платить.

ООО «Лидер», просчитав ука-
занные потери, увеличило та-
риф и вышло на оптимальную 
сумму, опять же без учёта ука-
занных выше особенностей 
сельских подворий. Руковод-
ство ООО «Лидер» хочет покрыть 
свои убытки от недобросовест-
ных плательщиков за счёт до-
бросовестных плательщиков, то 
есть за счёт пенсионеров. Зна-
чит, добросовестные платель-
щики будут платить за воду и за 
себя, и за того парня, который 
никогда не платил и платить не 
собирается.

Нам неизвестно, имеет ли 
ООО  «Лидер» какую-либо мате-
риально-техническую базу для 
обслуживания водопроводно-
го хозяйства села (водопрово-
да, насосной станции, водона-
порной башни), имеет ли под-
готовленных специалистов по 
обслуживанию водопроводных 
систем, имеет ли необходи-
мую для обслуживания и ремон-
та водопроводных систем тех-
нику. Нам неизвестно, есть ли 
у компании аварийная брига-
да для ликвидации возможных 
аварий на водопроводе и сроки 
ликвидации аварий, учитывая, 
что компания находится в 30 ки-

лометрах от села.  Возможно, 
что у компании в однокомнат-
ном офисе, кроме компьютера 
и принтера для распечатки пла-
тёжных квитанций за водопо-
требление, ничего и нет.

За время моего проживания 
в селе я подсчитал, что ежеме-
сячное потребление воды моей 
семьёй из двух человек состав-
ляет 1000-1200 литров. Ежеме-
сячная оплата 2400 литров воды 
– это уже чересчур.

В нашу эпоху «коммерческо-
го освоения чужих могил» то, 
откуда бьёт источник халявно-
го обогащения, не имеет значе-
ния. Не имеет значения и кого 
при этом обирают, ведь в мо-
ральном кодексе российского 
предпринимательства ничего об 
этом не сказано.

С 1999 по 2011 год оплата 
за холодную воду в РФ увели-
чилась на 2000%!!! Рекорд для 
книги Гиннесса.

Возможно, креативные ха-
лявщики, под прикрытием адми-
нистративного ресурса, к 2015 
году установят тарифы посу-
точного потребления кислорода 
каждым россиянином? При этом 
у доменной печи это будет очень 
дёшево, но в сосновом бору на 
берегу Байкала – на два порядка 
дороже!  В Туркмении, террито-
рия которой расположена в пу-
стыне и пользуется славой по-
люса жары в бывшем СССР, Тур-
кменбаши решил, что водоснаб-
жение, природный газ и проезд 
в общественном транспорте для 
туркменского народа – бесплат-
но! Это что, извращение дикта-
торского режима?

Израиль оплачивает Турции 

за 1000 литров пресной воды 
один доллар, т.е. 3,2 копейки 
за литр. Вот и посчитайте, во 
сколько раз меньше, чем нам, 
приходится платить при трил-
лионных запасах пресной воды 
только в Восточной Сибири?

Факт чрезмерно завышенно-
го тарифа на потребление хо-
лодной воды – это ещё одна ла-
зейка для неоправданного обо-
гащения местных чиновников, 
их родственников и «уважаемых 
людей» за счёт своих сограждан, 
большинство из которых суще-
ствуют на подачки государства 
(прожиточный минимум) и «ще-
дрых» работодателей.

Но правящее большинство 
парламента РФ подобных «ме-
лочей» не замечает, оно утверж-
дает, что к 2020 году в России 
наступит райская жизнь. А то, 
что сейчас Россия скатилась на 
120-е место в мире по эффек-
тивности ведения бизнеса для 
правящего большинства, вопрос 
не принципиальный.

Юрий ГЛАДКИЙ,
член бюро Курагинского 

районного комитета КПРФ.

А в Каракумах - лучше!
В

Дачи под 
надзором

На территории края про-
водится оперативно-профи-
лактическое мероприятие 
«Дача». На такой шаг стра-
жи порядка идут, поскольку с 
наступлением осени горячая 
пора сбора урожая не только 
у дачников, но и у воров.

На территории края распо-
ложено более 1,3 тысячи са-
доводческих обществ, включа-
ющих в себя 335 тысяч дачных 
участков.

Полиция напоминает, что в 
целях обеспечения сохранно-
сти личного имущества необ-
ходимо:
Знать данные председате-

ля садового общества, его те-
лефон. Также нужно знать дан-
ные соседей и как с ними свя-
заться, телефоны дежурной 
части ближайшего органа вну-
тренних дел.
В случае если вы обнару-

жили на своём дачном участке 
постороннего человека, не сто-
ит выяснять с ним отношения 
самостоятельно, нужно вызвать 
сотрудников полиции, пригла-
сить соседей с ближайшего 
участка и поинтересоваться у 
этого человека, с какой целью 
он находится на вашей даче, 
постараться задержать его до 
приезда полиции.
По приезде полиции про-

верить, всё ли на месте из лич-
ного имущества, если что-то 
пропало, нужно сообщить об 
этом прибывшему наряду.
Ничего не трогайте до 

приезда полицейских. Не надо 
рыться в вещах, ища любимую 
лейку, или выметать окурки, ко-
торые воры оставили на полу.
Если дача застрахована, 

то заявление в страховое агент-
ство нужно подавать после ос-
мотра дачи полицией и состав-
ления протокола.
Старайтесь сохранять до-

кументы на электронную аппа-
ратуру, бытовую технику, элек-
троинструмент и держать их в 
городской квартире, чтобы в 
случае раскрытия кражи у поли-
ции были реальные доказатель-
ства, что найденные во время 
обыска вещи украдены.

Телефоны дежурных ча-
стей ОВД, на чьих террито-
риях расположены дачи

Емельяновский район:
8 (39133) 2-45-56, 2-45-57.
Берёзовский район:
8 (39175) 2-12-02.
Манский район:
8 (39149) 2-14-12.
Дивногорск:
8 (39144) 3-31-02.
Красноярск:
МУ МВД России 
«Красноярское»
02, 249-00-14, 227-87-97.
Октябрьский район:
246-87-64, 2-49-01-48.
Свердловский район:
233-47-35, 249-02-68.
Ленинский район:
262-11-77, 249-01-88, 
266-94-18, 290-47-54.
Кировский район:
260-49-51, 213-45-47. 

«Авторадио».

Идти на уступки врагам, всё равно что кормить кроко-
дила, который сожрёт вас последним. 

Уинстон Черчилль.
Если вам плюют в спину, значит вы идёте впереди. 

Конфуций.

В мире
мудрых
мыслей

Голос
народного
протеста

Табу 
на родственность  
Днями начинает работу после 

летних каникул Государственная 
дума РФ. Отдохнули, набрались 
сил наши избранники. И  некото-
рые уже выступили с инициати-
вами. Так, Андрей Исаев, плодо-
витый на всякого рода новации, 
внес законопроект, согласно ко-
торому в российском парламен-
те – Думе и  Совете Федерации 
– не должно быть родственни-
ков. Типа папы с сынком, бра-
тьев, мужа с женой, зятя с тестем 
и т.д. А что? Хорошая идея! Дав-
но пора. Как на Западе, коли курс 
на развитой капитализм взяли. А 
некоторые развели,  понимаешь, 
эту самую  семейственность до 
неприличия. 

В депутатах ГД  ныне отец с 
сыном Гудковы. Из-за родителя- 
то, подозревают многие, и поя-
вился на свет божий  исаевский 
проект. Непримиримого кри-
тика власти  Геннадия Гудкова 
не мытьем, так катаньем изжи-
вут из Думы, помяните  мое сло-
во. Но под  рикошет, если проект 
Исаева будет принят, попадут 
и другие. Например, Жиринов-
ские. Уже много лет папа – ли-
дер ЛДПР, а сынок – глава фрак-
ции этой же партии, он же заме-
ститель спикера парламента. Та 
же  история и с  нашим земляком 
одним из лидеров «Единой Рос-
сии»   Андреем  Воробьевым, чей 
папаша занимает важный пост в 
Совете Федерации. Такая же си-

туация у Оксаны Дмитриевой из 
«Справедливой России» с ее му-
жем, тоже сенатором. Можно 
привести и еще несколько по-
добных примеров. Нехорошо 
это.  Надо  дать место  другим. 
А если действие проекта Исаева 
распространить еще на прави-
тельство и Администрацию пре-
зидента, было бы совсем хоро-
шо. Там таких пар тоже немало. 
Но до этого дело вряд ли дойдет. 

Служить 
до старости! 

Еще одна инициатива – уже 
президентская  –  взбудоражи-
ла СМИ. Владимир Путин внес 
в Госдуму законопроект, соглас-
но которому высокопоставлен-
ным чиновникам страны мож-
но будет работать до 70 лет. Это 
главы федеральных агентств и 
ведомств, министры и их заме-
стители, советники президен-
та, полпреды… Сейчас они в 60 
лет обязаны  оставлять кресла. 
А если закон будет принят (в чем 
мало кто сомневается),  мож-
но будет еще десяток лет уси-
деть на хорошо оплачиваемой и 
непыльной работенке. Кое-кто 
в окружении тандема уже пере-
шел критическую черту – глава 
МИД С. Лавров, вице-премьер 
В. Зубков, министр М. Фрадков, 
директор Федеральной служ-
бы охраны Е. Муров,  полпред В. 

Ишаев… А Владимир Путин, как 
все уже заметили, не любит ме-
нять команду. Вот и внес проект. 
Некоторые эксперты, особенно 
за рубежом, полагают, что наш 
президент решил подстраховать 
и самого себя. К концу срока  
полномочий в 2008 году Влади-
миру Путину будет уже около  70 
лет. Конечно, до состояния Лео-
нида Ильича наш глава государ-
ства, заботящийся о своей  хоро-
шей физической форме, дума-
ется, не дойдет. А вот некоторые 
его соратники могут. Впрочем, 
жизнь покажет. 

Кузбасс делает 
«БелАЗ» 

Пока наши краевые власти 
решают, как быть  со строитель-
ством завода ферромарганце-
вых сплавов, в соседнем Куз-
бассе  построили и на днях от-
крыли безвредное и очень вы-
годное производство. Здесь в 
Прокопьевске вступило в строй 
сборочное производство зна-
менитых белорусских самосва-
лов «БелАЗ». До конца нынешне-
го года на этом кузбасском пред-
приятии будет выпущено около  
20 мощных машин, столь нужных 
горнякам и строителям. Компа-
ния-инвестор намерена расши-

рять производство. И  2015  году  
в Прокопьевске будут выпускать 
уже 250 «БелАЗов» в год. 

Молодцы соседи! 

Даёшь Героя труда!
   

И опять об инициативе. Ее 
днями озвучил  полпред прези-
дента по Уральскому федераль-
ному округу Игорь Холманских. 
Да-да, тот  самый, который, бу-
дучи начальником танкового 
цеха оборонного завода в Ниж-
нем Тагиле, пообещал тогда еще 
кандидату  в президенты В. Пути-
ну поддержку рабочего класса, 
если понадобится. И поступок 
был оценен. После победы Пути-
на на выборах Холманских пред-
ложили пост полпреда. Может, 
оно и неплохо. Как-никак, пред-
ставитель рабочего класса. И вот 
недавно Холманских, выступая  
на конференции движения «В за-
щиту человека труда», подверг 
критике партию «Единая  Рос-
сия». По его  мнению, эта партия 
«в силу своей элитарности не от-
ражает во всей полноте интере-
сы трудящихся России». А затем 
предложил руководству стра-
ны восстановить почетное зва-
ние «Герой труда». Что тут можно 
сказать? Идея добрая. Ее уже не 
раз высказывали лидеры и депу-
таты КПРФ. Давно пора вернуть в 
страну это высокое звание. 

Самый 
счастливый город
В каком городе России жи-

вут самые счастливые люди, с 
учетом экологии, материально-
го достатка, благоустройства,  
безопасности, динамики раз-
вития? Попробуйте угадать! На-
верняка ошибетесь. Как показал 
мониторинг, проведенный соци-
ологами в 100  городах страны, 
счастливее всех чувствуют себя 
жители – не поверите!  – Гроз-

ного, столицы Чечни. Того са-
мого Грозного, что был превра-
щен в руины в ходе двух  войн и  
заново возрожден  в последние 
годы за счет мощных финансо-
вых  вливаний  из федерального 
бюджета.  Проще говоря, благо-
даря контрибуции, которую по-
бежденный платит победите-
лю. К тому же чеченцы  изгнали 
из бывшего российского города 
практически всех русских. Вот и 
живут припеваючи, посмеива-
ясь на Москвой. На два пункта 
от Грозного отстала Тюмень, где 
основу благополучия составля-
ют  высокие доходы от добыва-
емой в регионе  нефти. А «брон-
за» досталась Казани. Петербург 
в рейтинге самых счастливых го-
родов России  занял 46-ю пози-
цию, а  Москва 52-ю. Самые  не-
довольные жизнью россияне жи-
вут в Чите. Красноярск  же ока-
зался на  57-й строчке. 

Электрички 
под вопросом 

В минувшем августе пре-
мьер-министр  принял участие в 
работе совещания по проблеме 
тарифной политики ОАО «РЖД». 
На нем Дмитрий Медведев сде-
лал заявление, на  которое, по-
хоже, мало кто обратил внима-
ние. А он сказал, что  уже с нача-
ла 2014 года пригородные  же-
лезнодорожные первозки не 

будут судсидироваться из феде-
рального бюджета. Правда, до-
бавил,   что решение будет при-
нято, «если не случится чего-ни-
будь такого, что заставит нас  
снова дать эти деньги». 

Как известно, пока убытки 
от электричек погашают желез-
нодорожники и  частично реги-
ональные власти. Заявленное  
премьером намерение о пол-
ной отмене федерального суб-
сидирования пригородных пере-
возок является,  по сути,  смерт-
ным приговором электричкам, 
что больно ударит по населению 
и, прежде всего, пенсионерам. 
Этого допустить нельзя! 

Сенсация 

для сердечников
Эта новость пришла от уче-

ных-медиков из Шотландии. По-
сле многолетнего исследования 
токсинов, содержащихся в вы-
хлопных газах автомобилей, они 
пришли к сенсационному выво-
ду:  эти газы в малых дозах сни-
жают напряжение в артериях жи-
вого организма, нормализуют 
кровообращение, препятствуют 
образования тромбов в сосудах. 

Вот те на! 
А мы смеялись над юморе-

ской Аракадия Райкина, где че-
ловеку, которому поплохело на  
природе, советовали   подышать 
под выхлопной трубой. И зря,  
оказывается, смеялись. В каж-
дой шутке есть доля истины. 

Но открытие шотландских 
медиков еще не повод и в са-
мом деле засовывать голову под 
выхлопную трубу работающе-
го авто. Они пока испытали ме-
тод на свиньях. Но мы-то люди, 
более сложные существа. И эта 
новость из мира ученых  – лишь 
очередное  свидетельство того, 
что в малых дозах даже яды по-
лезны.  

Издевательская  
реклама

Встретил утром соседа по га-
ражу в крайне возбужденном со-
стоянии. «Ну это ж  издеватель-
ство, Михалыч, над нами, пен-
сионерами! – вскричал он по-
сле приветствия. – Десять раз 
на день рекламируют по телеви-
зору корм для кошек «Вискас». 
Барышня держит в руках кусок 
шикарной вырезки, такой,  что 
слюнки сами по себе бегут. 

И тут же  корм из нее, кото-
рый с аппетитом пожирает кош-
ка. Не поверишь: завидую ино-
гда животному. Вот мне бы такой 
смачный кусочек на сковоро-
дочку! Да где там – почти три-
ста целковых в супермаркетах и  
на рынках стоит такая вырезка. 
Не про нашу честь этот   делика-
тес при нынешней пенсии… Они 
там,  на телевидении,  что – из-
деваются на нами?»

Что я мог ответить? Конечно, 
издеваются.  Рассказал, что дня-
ми видел по ТВ рекламу зубной 
пасты для собак. Четыре псины 
жизнерадостно так сверкают бе-
лоснежными зубами. И кто-то из 
сытеньких богатеев ведь купит! 

Вот уж поистине: кому-то  щи 
жидкие, а кому-то бриллианты 
мелкие.  

Юрий НИКОТИН.

Такого нам, жившим в СССР, 
и в страшном сне не привиделось 
бы! И ушам своим не поверилось 
бы!

...Решила моя  младшая  се-
стра с внуком  в июле приехать из 
Санкт-Петербурга в Красноярск 
погостить на месяц:  сибирские 
просторы и достопримечательно-
сти показать внуку. В день пред-
варительной продажи билетов за 
45 дней до выезда из северной сто-
лицы  в Красноярск на единствен-
ном поезде – «Байкал» (№ 8) – она 

подошла к кассе, чтобы приобре-
сти билеты в плацкартный вагон  
на нижние места, но в первый же 
день продажи билетов  в плацкарт-
ные вагоны  мест  не оказалось. 
Как так? Когда же их  успели  рас-
хватать? Все в Сибирь ринулись 
летом?! Однако места свободные  
были  только в купейные вагоны  
до Красноярска, а в плацкартные 
вагоны …не поверите!.. – только 
до Иркутска. Что делать? В купе 
ехать дорого для пенсионерки, а 
обещание  внуку надо сдерживать. 

Купила два билета  до Иркутска…
Переплатила 1400 рублей за биле-
ты, не понимая  здравым умом, как  
это так? До Красноярска билетов 
нет, а до Иркутска – пожалуйста! 
Ведь поезд-то идет в Иркутск че-
рез Красноярск! Но это еще не все. 
Обратно-то тоже надо как-то уез-
жать, билеты приобретать заранее 
пришлось нам со старшей сестрой.

Вот мы с ней  пошли покупать 
билеты нашим еще не прибыв-
шим к нам  гостям назад – в Санкт-
Петербург из Красноярска. Пошли 

точно за 45 дней в 12.00 к откры-
тию предварительной продажи 
билетов на поезд «Байкал» (те-
перь уже № 9). И что же вы дума-
ете? Та же самая картина: билетов 
в плацкартные вагоны до Санкт-
Петербурга из Красноярска НЕТ! 
В купе – пожалуйста! Что же де-
лать? Оказывается,   в плацкарт-
ные вагоны можно  взять билеты  
только из Абакан-Тайшета, отту-
да есть билеты в плацкартные ва-
гоны до Питера, а из Красноярска 
– нет. Чудеса! Знают ли об этих 

чудесах власти Путина и Медведе-
ва, так заботящиеся о народе? Нам 
пришлось взять билеты из Абакан-
Тайшета, переплатив за них бо-
лее 800 рублей. А сколько таких, 
как мы?!  Вот так  нас с вами гра-
бят открыто – и никому дела до 
этого нет. Возят воздух за народ-
ные деньги.  Потому что в первую 
очередь нашей  власти  нет никако-
го дела до жизни простого народа. 
Грабят – ну и пусть грабят! 

Всё в нашей стране позволено.              
 Алла ЕЛЕСИНА.

Реплика
Грабёж
средь 
бела дня

Грабёж
средь 
бела дня


